
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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В мероприятии также приняли 
участие представители федераль-
ных и областных профильных ми-
нистерств, ведомств и организаций, 
директора ведущих отечественных 
исследовательских институтов.

ООО  «СПС» —  инновационное 
предприятие с научными кадра-
ми высшей квалификации —  раз-
работало и запатентовало клее-
вой химический анкер. Научно- 
исследовательские работы нача-
лись 9 лет назад под руководством 
доктора химических наук Николая 
Шубина.

После запуска линии, предпри-
ятие сможет обеспечить выпуск 
химических крепежных химиче-
ских элементов до 2,5  млн. шт. 
в  год. Это в  среднем составит 
70–75% отечественного рынка 
химических анкеров, востребо-
ванных в транспортной и строи-
тельной отраслях.

Отмечалось, что в России долгое 
время использовались клеевые ан-
керы иностранного производства. 
С 2007 года Федеральный центр 
нормирования, стандартизации 
и технической оценки соответствия 
в строительстве (ФАУ «ФЦС») вы-
дал более 107 технических свиде-

тельств на такую продукцию. Внеш-
нее санкционное давление стало 
одним из стимулов импортозаме-
щения и развития производства 
крепежных изделий. За последние 
четыре месяца ФАУ «ФЦС» впер-
вые подготовило пять технических 
свидетельств на отечественные 
клеевые и стальные анкеры, про-
изводимые на территории России.

«В данный момент на террито-
рии России действует 27 техниче-
ских свидетельств на иностранные 
клеевые химические анкеры. Но 
российские производители уже 
делают значимые шаги в импорто-
замещении ввозимых из-за рубе-
жа крепежных изделий. Минстрой 
России поддерживает увеличение 
изготовления строительной про-
дукции по отечественным раз-
работкам и благодарит коллег из 
Калужской области за вклад в обе-
спечение технологического сувере-
нитета нашей страны», —  отметил 
замминистра строительства и ЖКХ 
РФ Сергей Музыченко.

Поздравляя всех участников 
торжественной церемонии с за-
пуском производства, Владислав 
Шапша отметил: «Сегодня здесь 
представители двух федеральных 
министерств, которые осуществили 
государственную поддержку про-
екта, которая вместе с интеллек-
туальным потенциалом и научной 
мыслью разработчиков привела 
к такому замечательному резуль-
тату». Глава региона выразил уве-
ренность в том, что это очередной 
важный шаг на пути импортозаме-
щения важных для отечественной 
экономики товаров.

В РЕГИОНЕ

ЕЩЕ ОДНО ИННОВАЦИОННОЕ ЕЩЕ ОДНО ИННОВАЦИОННОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ!ПРЕДПРИЯТИЕ!

Клеевой химический анкер — 
анкер, состоящий из стального 
элемента и клеевого состава, 
в котором передача усилий 
со стального элемента на 
строительное основание 
осуществляется через клеевой 
состав. Строительное основание 
предварительно заполняется 
(инъецируется) специальным двух-
компонентным клеевым составом. 
В результате химической реакции 
полимерный состав затвердевает, 
фиксируя стержень в строительном 
основании. Изделия применяют-
ся в бетоне и кирпичной кладке, 
а также для устройства арматурных 
выпусков.

В индустриальном парке «Ворсино» ООО «Системные 
продукты для строительства» (ООО «СПС») запустило 
линию по производству клеевых химических анке-

ров. Продукция новой линии полностью отечественная 
и будет выпускаться по собственным разработкам заво-
да. Почетными гостями торжественной церемонии были 
заместитель Министра строительства и ЖКХ Российской 
Федерации Сергей Музыченко, директор департамента 
химической промышленности Минпромторга России Артур 
Смирнов губернатор Владислав Шапша. Их приветствовал 
генеральный директор ООО «СПС» Андрей Шилин.

ПРО ПОМОЩЬ

Большинство потенциальных 
родителей рассчитывают на 

государственную поддержку при 
рождении детей, в  том числе 
в рамках национального проек-
та «Демография». Это показало 
исследование Аналитического 
центра НАФИ.

Высока заинтересованность 
россиян в получении дополни-
тельной информации о  феде-
ральных, региональных мерах 
поддержки семей с детьми. Таких 
будущих родителей оказалось 
80%, а две трети (69%) в случае 

рождения ребёнка рассчитывают 
на помощь государства.

68% потенциальных родите-
лей знакомы с программами го-
сударственной поддержки семей 
с детьми: 53% из них утверждают, 
что осведомлены в общих чертах, 
15% —  знают о мерах поддержки 
в деталях. Причём лучше всего 
свои знания оценивают опрошен-
ные в возрасте 25–34 лет (20%).

Популярными источниками 
информации о рождении и вос-
питании детей являются близ-
кие родственники (45%), статьи 

в интернете (42%), официальные 
сайты и соцсети органов власти 
(35%). В этой связи директор на-
правления стратегических проек-
тов Аналитического центра НАФИ 
Ирина Гильдебрандт отметила:

«Трансляция информации, свя-
занной с вопросами рождения 
и  воспитания детей, остаётся 
прерогативой ближайшего круга 
семьи и родственников. С одной 
стороны, это помогает сохранить 
семейный опыт и традиции вос-
питания, с  другой —  несколько 
ограничивает возможности буду-

щих родителей для повышения 
осведомленности об актуальных 
мерах и инструментах государ-
ственной поддержки семей, ко-
торые могут стать решающими 
при принятии решения о  рож-
дении ребенка. Выбор в пользу 
информации из официальных 
ресурсов профильных ведомств 
со стороны трети населения дето-
родного возраста, на мой взгляд, 
является неплохим показателем. 
Это свидетельствует о повышении 
осознанности будущих родителей 
и качества работы самих государ-

ственных организаций, которые 
смогли выстроить доверительный 
диалог со своей целевой аудито-
рией».

Министерство труда и социаль-
ной защиты Калужской области 
ведёт активную информацион-
ную деятельность в  социаль-
ных сетях. В группе социальной 
сети «ВКонтакте» https://vk.com/
kalugaoblmintrud у министерства 
более 10 400 участников. Основ-
ная целевая аудитория —  родите-
ли. Наиболее активны женщины 
в возрасте от 24 до 45 лет.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ». МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ С ДЕТЬМИНАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ». МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ
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ПРО РАЗВИТИЕ

В  Калужской митрополии 
состоялось учредитель-

ное собрание регионального 
отделения Международной 
общественной организации 
«Всемирный Русский Народ-
ный Собор» (ВРНС), которое 
провел митрополит Калужский 
и Боровский Климент.

Участие в мероприятии при-
няли: губернатор Владислав 
Шапша, заместитель Главы Все-
мирного Русского Народного 
Собора Константин Малофеев, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Калужской об-
ласти Геннадий Новосельцев, 
министр внутренней политики 
области Олег Калугин, пред-
ставители общественности 
и духовенства.

Обращаясь к присутствую-
щим, Владислав Шапша от-
метил, что мы живем в много-
национальном государстве —  
только в Калужской области 
проживают представители 

около 110 народов. «Сегодня 
вновь мы обращаемся к тра-
диции сплочения людей ради 
процветания нашей страны, 
сохранению великой истории 
и богатой культуры. Достиже-
нию этих целей способству-
ет деятельность Всемирного 
Русского Народного Собора. 
Президент страны не раз 
подчеркивал роль Русского 
Народного Собора в консоли-
дации общества. Вопросы, ко-
торые поднимает организация, 
имеют важнейшее значение 

для настоящего и  будущего 
России», —  сказал глава реги-
она. Он выразил уверенность, 
что наше отделение активно 
включится в общую работу.

Говоря о  создании Калуж-
ского отделения организации, 
Константин Малофеев тоже 
выразил надежду на инициа-
тивы калужан, которые будут 
способствовать воплощению 
задуманного: «Земля, которая 
дала России космос —  то, чем 
мы сейчас гордимся и чем мы 
отличаемся от других. Я при-

ветствую ваше включение 
в наши ряды и, уверен, идеи, 
которые родятся еще в ВРНС, 
тоже придут из Калужского от-
деления».

В  ходе заседания состо-
ялось избрание Правления 
регионального отделения 
и его секретариата, выбраны 
сопредседатели правления, 
определено место нахожде-
ния Правления регионального 
отделения, избрана ревизион-
ная комиссия регионального 
отделения.

В течение двух дней руководи-
тели федеральных и региональных 
органов власти, представители 
профильных компаний, научного 
сообщества и эксперты обсужда-
ли дальнейшие тенденции разви-
тия отечественной отрасли недо-
ропользования. Состоялся обмен 
мнениями по вопросам проведе-
ния контрольно- надзорных меро-
приятий, обновления нормативно- 
правовой базы, цифровой транс-
формации и подготовки кадров.

Приветствуя гостей и участников 
форума, Владислав Шапша отме-
тил, что Калужская область являет-
ся одним из самых исследованных 
субъектов центральной России: 

в промышленную разработку в ре-
гионе вовлечено 55 месторожде-
ний, в прошлом году объём добычи 
общераспространённых полезных 
ископаемых составил 12,5 млн. ку-
бометров. Благодаря тесному вза-
имодействию областного Прави-
тельства с региональным Союзом 
недропользователей, главами му-
ниципалитетов, общественностью 
и учеными наша область на протя-
жении нескольких лет является од-
ним из наиболее чистых регионов 
Европейской части России. В целях 
сохранения животного и раститель-

ного мира в прошлом году было 
высажено два миллиона деревьев. 
Внедряется раздельный сбор от-
ходов и повышается экологическая 
культура населения.

«Калужская область на про-
тяжении многих лет свои усилия 
направляла на развитие промыш-
ленности. Более 116 крупных пред-
приятий было построено в течение 
15 лет, триллион руб лей инвести-
ций. Конечно, всё это требует акку-
ратного, рачительного отношения 
к природе и недрам. Мы стараем-
ся это делать максимально эффек-
тивно, с минимальными потерями 
для природы и восстановлением 
того, что было  когда-то использо-
вано», —  акцентировал Владислав 
Шапша.

Евгений Петров поблагодарил 
главу региона за особое внимание 
к решению проблем недропользо-
вания, подчеркнув, что по оценке 
специалистов Калужская область 
занимает одну из лидирующих 
позиций в ЦФО в данной сфере. 
Руководитель Роснедр обозначил 
основные направления работы 
форума и задачи, требующие ре-
шения в первую очередь.

В РЕГИОНЕ
 ПРО МЕРОПРИЯТИЯ

На этой неделе в Калуге проходит Второй форум недропользователей 
Центрального федерального округа. В торжественной церемонии его 
открытия приняли участие губернатор области Владислав Шапша, ру-

ководитель Федерального агентства по недропользованию Евгений Петров, 
начальники Департаментов по недропользованию по федеральным округам 
Российской Федерации, генеральный директор Государственной комиссии по 
запасам полезных ископаемых Игорь Шпуров, заместитель главы региона Ольга 
Иванова, министр природных ресурсов и экологии области Владимир Жипа, 
председатель регионального Союза недропользователей Андрей Неменко.

НЕДРА –  ЦЕННЫЙ РЕСУРСНЕДРА –  ЦЕННЫЙ РЕСУРС

ВРНС был создан в 1993 году. В этот период 
инициативу объединения всех русских людей, не-
зависимо от страны проживания и политических 
взглядов, взяла на себя Русская Православная 
Церковь. Первым Главой Собора стал Святейший 
Патриарх Алексий II.
1 июля 2005 года Всемирному Русскому На-
родному Собору был предоставлен специаль-
ный консультативный статус при Организации 
Объединенных Наций. Тогда же было создано 
представительство ВРНС при ООН. С 1 февраля 
2009 года Главой Собора является Святейший 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл. По его 
благословению и под председательством которо-
го проводятся ежегодные соборные заседания.
Целями ВРНС являются: содействие духовному, 
культурному, социальному и экономическому 
возрождению России и русского народа; со-
действие укреплению российской государствен-
ности, усилению роли Православной Церкви 
в жизни общества; содействие взаимодействию 
Православной церкви с традиционными рели-
гиями России по нравственному оздоровлению 
общества, исключению религиозного экстре-
мизма и нетерпимости; содействие мирному 
ненасильственному объединению русского на-
рода. Цели Собора созидательны, преисполнены 
уважения к правам и культурам всех народов.

В РЕГИОНЕ БУДЕТ СОЗДАНО ОТДЕЛЕНИЕ В РЕГИОНЕ БУДЕТ СОЗДАНО ОТДЕЛЕНИЕ 
ВСЕМИРНОГО РУССКОГО НАРОДНОГО СОБОРАВСЕМИРНОГО РУССКОГО НАРОДНОГО СОБОРА
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В ходе рабочей поездки в Ка-
лужскую область Министр про-
свещения Российской Федерации 
Сергей Кравцов посетил Федераль-
ный технопарк профессионального 
образования. Его сопровождал гу-
бернатор Владислав Шапша.

В сентябре этого года старт рабо-
те технопарка в режиме видеокон-
ференции дал Президент Россий-
ской Федерации Владимир Путин, 
отметив особую важность развития 
данного направления образования.

Создание технопарка профо-
бразования —  центра подготовки 
мастеров производственного об-
учения и преподавателей —  флаг-
манское направление федераль-
ного проекта «Профессионалитет». 
В калужском технопарке —  первом 
в  России —  на площади свыше 
28 тыс. квадратных метров раз-
местятся 30 высокотехнологичных 
современных мастерских по таким 
направлениям, как робототехника 
и мехатроника, аддитивные техно-
логии, создание композитных мате-

риалов, швейная промышленность 
и другим, а также большое коли-
чество аудиторий- трансформеров, 
конференц-залы, зоны для проект-
ной работы.

Сергей Кравцов и  Владислав 
Шапша осмотрели помещения тех-
нопарка, побывали в лабораториях 
мобильной робототехники, беспи-
лотной авиации, электротехники, 
побеседовали с преподавателями.

В настоящее время в технопарке 
продолжается оснащение лабора-
торий и мастерских современным 
оборудованием, уже ведутся пер-
вые занятия и семинары.

Приветствуя участников обра-
зовательной сессии, посвящённой 
практикоориентированности систе-
мы профессионального образова-
ния, Сергей Кравцов отметил:

«В Калуге мы открыли первый 
в России центр подготовки масте-
ров производственного обучения 
и преподавателей колледжей. Ка-
луга —  один из промышленных 
регионов- лидеров. Здесь будут 

проходить обучение и  повыше-
ние квалификации специалисты 
не только из Калужской области, 
но и в целом со всей России. Се-
годня система среднего профес-
сионального образования активно 
развивается. Не случайно проект 
назван «Профессионалитет» —  мы 
ведем подготовку профессиона-
лов, которые сегодня крайне необ-

ходимы экономике нашей страны. 
Еще один большой центр готовим 
в Нижнем Новгороде, планируем, 
что в следующем году он откроет-
ся», —  сказал Министр просвеще-
ния Сергей Кравцов.

Владислав Шапша отметил, что 
в регионе есть хороший опыт под-
готовки специалистов рабочих 

профессий. В технопарке создают-
ся условиях для обучения самих 
преподавателей профмастерства 
и  повышения их квалификации 
в  соответствии с  современными 
требованиями. При этом губер-
натор подчеркнул, что регион по-
прежнему нуждается в высококва-
лифицированных кадрах.

7 ноября в Калуге губернатор области Владис-
лав Шапша принял участие в открытии седь-
мого учебного сезона регионального Учебно- 

методического центра военно- патриотического вос-
питания и подготовки граждан к военной службе.

ПРО ВИЗИТЫ

МИНИСТР ПРОСВЕЩЕНИЯ СЕРГЕЙ КРАВЦОВ МИНИСТР ПРОСВЕЩЕНИЯ СЕРГЕЙ КРАВЦОВ 
ПОСЕТИЛ КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬПОСЕТИЛ КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ

ПРО ГРАМОТНОСТЬ

С 20 ноября по 10 декабря Ян-
декс проведёт занятия в рам-

ках Всероссийского образова-
тельного проекта «Урок цифры».

«Чтобы заинтересовать школь-
ников изучением ИТ, очень важно 
показывать, что эти технологии 
могут применяться в различных 
областях. Предстоящий «Урок 
цифры» по теме: «Облачные 
технологии: в поисках снежного 
барса» отлично демонстрирует 
эффективность использования 
нейросетей при исследовании 
дикой природы», —  отметила ди-
ректор Департамента развития 
цифровых компетенций и обра-
зования Минцифры России Татья-
на Трубникова.

Занятие построено на основе 
реального проекта Yandex Cloud 
для Сайлюгемского национально-
го парка, в рамках которого попу-
ляцию краснокнижных снежных 
барсов изучают при помощи об-
лачных сервисов и нейросетей.

Yandex Cloud помогает этому 

парку с мая 2023 года. Под 
его защитой, особо охра-
няемой природной тер-
ритории в  Горном Алтае, 
находятся снежный барс 
и  алтайский горный ба-
ран. На данный момент на 
платформу загружено бо-
лее 150 Гб снимков с фо-
толовушек. Специалисты 
компании разрабатывают 
решение для автоматиза-
ции анализа фотоснимков 
и распознавания животных 
на них.

Директор Сайлюгемско-
го национального парка 
Денис Маликов подчер-
кнул: «Yandex Cloud раз-
рабатывает нейросеть, 
которая позволит автома-
тически распознавать жи-
вотных на снимках, полу-
ченных с помощью фотоловушек 
на территории парка. На основе 
этих данных специалисты обучат 
модель различать животных, бла-

годаря чему сотрудники нашего 
парка смогут анализировать фо-
тографии в десятки раз быстрее, 
чем вручную».

Я н д е к с  п р е д л а г а -
ет школьникам побыть 
в  роли исследователей 
и создать систему по по-
иску снежного барса. На 
уроке ребята познакомятся 
с устройством нейросетей, 
облачных сервисов и да-
та-центров. Они узнают, 
как работают алгоритмы 
компьютерного зрения, 
как технологии позволяют 
отличать одно животное от 
другого и изучать их по-
вадки в дикой природе.

Принять участие в «Уро-
ке цифры» можно как 
в школе, так и дома. Зада-
ния делятся на три уровня 
сложности: для младших, 
средних и старших клас-
сов. Для учителей эксперты 
Яндекса разработали мето-

дические материалы, которые по-
могут провести урок и объяснить 
школьникам принципы работы 
нейросетей и облачных сервисов. 

В преддверии урока 16 ноября 
в 10:00 для педагогов на сайте 
проекта будет проведён просве-
тительский вебинар.

После прохождения «Урока 
цифры» все участники получат 
сертификаты. Кроме того, школь-
ники смогут бесплатно пройти 
онлайн-курс Яндекс Лицея по 
программированию на Go, из-
учить основы визуализации дан-
ных и познакомиться с возмож-
ностями платформы Yandex Cloud. 
Все материалы урока доступны на 
сайте https://урокцифры.рф/.

«Урок цифры» проводится 
с  2018  года АНО «Цифровая 
экономика», Минцифры Рос-
сии, Минпросвещения России 
в  партнерстве с  ключевыми 
ИТ-компаниями и  организаци-
ями. В рамках проекта ведущие 
компании разрабатывают уроки, 
которые помогают школьникам 
сориентироваться в мире про-
фессий, связанных с технология-
ми и программированием.

НАЦПРОЕКТ «ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА». ПРЕДСТОЯЩИЙ «УРОК ЦИФРЫ» ПОСВЯЩЕН ПОИСКУ СНЕЖНОГО БАРСАНАЦПРОЕКТ «ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА». ПРЕДСТОЯЩИЙ «УРОК ЦИФРЫ» ПОСВЯЩЕН ПОИСКУ СНЕЖНОГО БАРСА

В РЕГИОНЕ
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Как отметил губернатор, жители 
и  организации области активно 
пользуются финансовыми услуга-
ми, открывают счета и вклады, бе-
рут кредиты, страхуют имущество. 
Однако не везде пока уровень ус-
луг равномерный. Г де-то, особенно 
в сельской местности, не хватает 
отделений банков. Г де-то техниче-
ски сложно организовать дистан-
ционное обслуживание. «Чтобы 
снять эти барьеры, мы взаимодей-
ствуем с крупнейшими банками, 
обеспечиваем устойчивый доступ 
к мобильной связи и интернету, по-
вышаем финансовую грамотность 
населения. В этой работе нам по-
могает калужское отделение Цен-
тробанка России», —  пояснил Вла-
дислав Шапша.

О том, что необходимо сделать, 
чтобы каждому жителю региона 
были одинаково доступны совре-
менные финансовые технологии, 
рассказала управляющий Отделе-
нием по Калужской области Глав-
ного управления Центрального 
банка Российской Федерации по 
Центральному федеральному окру-
гу Марина Изюмова. По ее словам, 
повышение уровня доступности 
финансовых услуг является при-
оритетным направлением в  со-
вместной деятельности Банка Рос-
сии и Правительства Российской 
Федерации.

В регионе выполнение задач по 
повышению финансовой доступ-
ности в сельской местности и на 

отдаленных малодоступных тер-
риториях осуществляется межве-
домственной рабочей группой под 
председательством заместителя 
губернатора Дмитрия Разумовско-
го. «Участниками рабочей группы 
во взаимодействии с главами му-
ниципальных районов проводятся 
мероприятия, направленные на 
развитие сети Интернет в  сель-
ских территориях, сохранение фи-
зических точек присутствия банков 
и Почты России, расширение вы-
ездных и дистанционных форматов 
финансового обслуживания, повы-
шение их качества и удобства для 
жителей. В перспективе мы долж-
ны добиться синхронизации целе-
вых программ развития региона, 
бизнес- планов банков, операторов 
связи и Почты России», —  сказала 
Марина Изюмова.

Калужским отделением Банка 
России разработана и на постоян-
ной основе формируется «тепловая 
карта» доступности финансовых 
услуг в разрезе муниципальных 
районов. На начало июля 2023 года 
хороший уровень доступности фи-
нуслуг зафиксирован в Калуге, Об-
нинске и центрах муниципальных 
районов. В 9 муниципальных рай-
онах и пригородах Калуги отмеча-
ется средний уровень доступности 
таких услуг, в 11 —  ниже среднего 
и в 4 —  недостаточный.

Для получения обратной связи 
в текущем году проведено анке-
тирование глав муниципальных 

образований по вопросам финан-
совой доступности. Им охвачено 
более тысячи населенных пунктов 
области. Полученные данные по-
зволят провести точечный анализ 
существующих проблем и прорабо-
тать пути их решения.

Дополнительным инструмен-
том повышения финансовой до-
ступности является проект «Есть 
контакт». В его рамках калужское 
отделение Банка России взаи-
модействует с  главами районов 
и сельских поселений в целях вы-
явления конкретных потребностей 
и обеспечения жителей наиболее 
востребованными финансовыми 
услугами и цифровыми сервисами.

Значимым региональным про-
ектом, который нацелен на повы-
шение финансовой доступности, 
является «Карта Калужанина». Со-
ответствующее соглашение между 
Правительством области и АО «На-
циональная система платежных 
карт» заключено в июне 2021 года. 
Внедрение проекта обеспечит до-
ступ жителей региона к финансо-
вым и нефинансовым сервисам, 
мерам государственной и  соци-
альной поддержки, будет способ-
ствовать развитию финансовой 
культуры и распространению со-
временных платежных инструмен-
тов. В Центральном федеральном 
округе карты жителя запущены 
в 7 областях. В настоящее время 
проводится актуализация концеп-
ции проекта «Карта Калужанина», 
запланирован конкурс по выбору 
разработчика для создания инфор-
мационной системы проекта.

Федеральным проектом, способ-
ствующим повышению финансо-
вой доступности, станет цифровой 
руб ль. Это третья форма россий-
ской национальной валюты, кото-
рую Банк России будет выпускать 
в дополнение к уже существую-
щим —  наличным и безналичным 
руб лям. Она будет эмитироваться 

Банком России в цифровом виде. 
Цифровой руб ль может исполь-
зоваться для дистанционных пла-
тежей и расчетов онлайн, а также 
в офлайн- режиме при отсутствии 
доступа к  Интернету. Он станет 
новым удобным средством расче-
та как для покупателей, так и для 
продавцов, в том числе на отда-
ленных, малонаселенных и труд-
нодоступных территориях, где до-
ступ к финансовой инфраструктуре 
ограничен. Граждане и организа-
ции смогут самостоятельно выби-
рать, какую форму руб ля использо-
вать —  наличную, безналичную или 
цифровую.

«Обеспечение поступательного 
роста доступности финансовых 
услуг для граждан и  бизнеса —  
одна из наших стратегических за-
дач. При этом в ряде районов эта 
проблема имеет особое значение 
и звучание. Специфика такова, что 
повышение финансовой доступ-
ности как инструментария, направ-
ленного на рост экономики и уров-

ня благосостояния людей, влечет за 
собой решение ряда смежных за-
дач, связанных с финансовой гра-
мотностью и общим повышением 
удовлетворенности потребителей 
финансовых услуг», —  подчеркнула 
Марина Изюмова.

Подводя итог, Владислав Шап-
ша поручил руководству ответ-
ственных ведомств ускорить ра-
боту по созданию «Карты Калу-
жанина» и реализации проектов, 
направленных на повышение до-
ступности финансовых услуг. «Ко-
нечно, те населенные пункты, где 
проживает 50 человек, наверное, 
трудно обеспечить и магазином, 
где нужна электронная форма 
оплаты. Но, в любом случае, каж-
дый местный руководитель, каж-
дый глава администрации района 
должен отслеживать потребности 
людей, которые проживают на 
вверенной ему территории, и ста-
раться максимально их удовлет-
ворять», —  резюмировал губер-
натор.

ПРО ЦИФРУ

10 ноября в Санкт- Петербурге делегация 
Калужской области во главе с замести-

телем губернатора Дмитрием Разумовским 
приняла участие в мероприятиях V Междуна-
родного муниципального форума «БРИКС+» 
и Х Юбилейного форума «ИТ-диалог 2023».

Выступая на сессии «Умный город —  Ум-
ная страна» форума «БРИКС+», Дмитрий 
Разумовский подробно рассказал о проек-
тах по цифровизации городского хозяйства 
в нашем регионе.

«Проект Министерства строительства 
и ЖКХ России «Умный город» направлен 
на создание безопасных и комфортных 
условий для жизни горожан. Калужская об-
ласть —  один из первых регионов, где ак-
тивно начался реализовываться этот проект. 
Изначально в нём принимали участие Калу-
га и Обнинск, но второй год подряд практи-
ка по внедрению цифровых решений в го-
родское хозяйство распространяется на 
остальные муниципальные образования», —  
подчеркнул заместитель губернатора.

Дмитрий Разумовский поделился опы-
том использования геоинформационных, 

м о н и то р и н го в ы х 
и  медицинских си-
стем. Он отметил, что 
созданные сервисы 
обеспечивают без-
опасность граждан, 
повышают качество 
предоставления ус-
луг и эффективность 
деятельности пред-
приятий. Например, 
реализация проекта 
по учету недвижи-
мости позволила 
увеличить налого-
вые поступления в бюджет, а также про-
вести масштабную проверку баз данных 
и выявить безучетные объекты. Еще одно 
цифровое решение, которое применяется 
в области и признано в стране, —  проект 
«Цельс». Это медицинская система на ос-
нове искусственного интеллекта, призван-
ная помогать медикам при анализе изо-
бражений.

Обсуждение проекта Минстроя РФ про-
должилось в ходе панельной дискуссии 

«Экономика данных —  Умный город» в рам-
ках форума «ИТ-диалог 2023».

В числе ключевых направлений проек-
та —  формирование эффективной системы 
управления городским хозяйством, в том 
числен на основе данных. По поручению 
Президента России Владимира Путина до 
1 июля 2024 года должен быть утверждён 
новый национальный проект «Экономика 
данных», который предусматривает меро-
приятия в сферах обработки данных.

По словам Дмитрия 
Разумовского, основой 
для региональной систе-
мы управления данными 
стали уже зарекомендо-
вавшие себя цифровые 
сервисы.

«Работая с геоинформа-
ционными и мониторинго-
выми системами, выстра-
ивается работа с данны-
ми», —  акцентировал он.

Говоря о её развитии, 
заместитель губернатора 
обозначил первоочеред-

ные шаги по решению этой задачи. В част-
ности, необходимо сформировать реестры 
безоператорных данных, определить их 
источники и ответственных. Следует также 
подготовить регламенты и стандарты обме-
на данными, создать необходимую инфра-
структуру с возможностью дальнейшего 
пилотирования и масштабирования реше-
ний. При этом крайне важно обеспечить ин-
формационную безопасность и подготовить 
специалистов для работы с данными.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В ОБСУЖДЕНИИ АКТУАЛЬНЫХ ВОПРОСОВ ИТ-СФЕРЫКАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В ОБСУЖДЕНИИ АКТУАЛЬНЫХ ВОПРОСОВ ИТ-СФЕРЫ

ПРО ДЕНЬГИ

13 ноября на координационном совещании 
руководителей органов государственной 
власти и территориальных федеральных 

органов региона, которое провели в режиме видео-
конференции губернатор Владислав Шапша и главный 
федеральный инспектор по Калужской области Игорь 
Князев, обсуждался ряд актуальных вопросов повы-
шения финансовой доступности в регионе.

В КАЛУГЕ ОБСУДИЛИ СОСТОЯНИЕ ФИНАНСОВОЙ В КАЛУГЕ ОБСУДИЛИ СОСТОЯНИЕ ФИНАНСОВОЙ 
ДОСТУПНОСТИ НА ТЕРРИТОРИИ ОБЛАСТИДОСТУПНОСТИ НА ТЕРРИТОРИИ ОБЛАСТИ

В РЕГИОНЕ
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— Видишь суслика?
— Нет.
— И я не вижу. А он —  есть!

(с) х/ф ДМБ

Эй, общество! Вы это… за Обще-
ственный совет при администра-
ции города слышали?

Нет?
А он, как тот суслик —  есть. Ну 

или скоро будет.

Пока мы с вами  что-то там в со-
циальных сетях обсуждали и в том 
числе сетовали на работу город-
ских властей, а также недостаточ-
ную публичность администрации, 
глава этой самой администрации 
Татьяна Леонова решила все ис-
править и создать при себе народ-
ное представительство, которое 
обеспечит полноценное взаимо-
действие власти и общества. На-
зываться это представительство 
будет Общественным советом при 
администрации города.

ОФИЦИАЛЬНАЯ 
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ —  ЭТО КАК?

Формально, конечно, представи-
тельство народа —  прямая функция 
депутатов городского собрания. 
Кто не в курсе: у депутатов всего 
три функции: нормотворческая, 
контрольная и собственно пред-
ставительская. Такие советы так 

и называются —  представительные 
органы власти. Однако с получени-
ем мандата вчерашние народные 
кандидаты в депутаты резко стано-
вятся не «народом» (и даже не его 
«слугами»), а «властью». И снова 
возникает вопрос общественного 
представительства. В  какой-то мо-
мент в стране решили, что нужно 
обеспечить диалог власти с насе-
лением путем формирования так 
называемой официальной обще-
ственности. То есть неких обще-
ственных советов и структур при 
органах власти, которые будут от 
имени народа одобрять планы 
и намерения власти, корректиро-
вать их, либо предлагать варианты 
разрешения проблем.

Подчеркнем: мы сейчас не про 
отдельно взятый Обнинск или 
отдельно взятую Калужскую об-
ласть. Решение принималось на 
уровне страны: так появилась 
Общественная палата Россий-
ской Федерации, аналоги ко-
торой немедленно начали воз-
никать на региональном, а  за-
тем и на муниципальном уров-
нях. Чтобы у этих структур был 
 какой-то механизм воздействия 
на власть, был принят федераль-
ный закон «Об  общественном 
контроле», который каждый ре-
гион на свой лад ратифицировал 
на своем уровне. В рамках такого 
контроля общественные органи-
зации получили право запраши-

вать информацию у органов вла-
сти, получать ответы, проводить 
некие мероприятия и т. д.

У нас в области такой норматив-
ный акт получил название «О не-
которых вопросах организации 
и осуществления общественного 
контроля на территории Калужской 
области».

В п. 2 статьи 3 данного закона 
указано:

«Общественные палаты (со-
веты) муниципальных обра-
зований Калужской области 

осуществляют общественный 
контроль на территории соот-
ветствующих муниципальных 
образований в порядке, пред-
усмотренном Федеральным 
законом «Об основах обще-
ственного контроля в Рос-

сийской Федерации» и муни-
ципальными нормативными 

правовыми актами».

И надо же как получилось: за-
кон есть уже лет шесть как (при-
нят в марте 2017 г.), а основной 
структуры, которая могла бы его 
применять на территории отдель-
но взятого города Обнинска —  нет. 
На устранение этого недочета 
и направлено решение о созда-
нии Общественного совета, проект 
которого появился на сайте адми-
нистрации.

Само решение —  хорошее и пра-
вильное, мы его поддерживаем. 
А вот над реализацией стоило бы 
поработать.

КАК ВЫ ЛОДКУ НАЗОВЕТЕ…

Например, название «совет» 
было бы лучше сменить на «пала-
ту». Общественная палата Обнин-

ска —  согласитесь, звучит куда ве-
сомее, солиднее и даже самостоя-
тельнее, чем «Общественный совет 
при администрации г. Обнинск». 
А как вы лодку назовете, так она 
и поплывет.

Далее, очень жаль, что нашим 
чиновникам недостает креатива 
и понимания, как работать с ин-
формационной повесткой и с во-
влечением народа в общегород-
ские вопросы. Подсказываем: если 
вы создаете Общественный совет / 
палату не для галочки, а чтобы ре-
ально наделить ее полномочиями 
и включить в решение вопросов 
территории, на которой они про-
живают, то стоит уже на старте при-
влечь к своим действиям побольше 
внимания. А для этого до подписа-
ния решения о создании Совета 
следует привлечь людей —  то са-
мое общество! —  к  публичному 
обсуждению проекта Положения 
о «народном представительстве». 
Таким образом, дискуссия с теми 
же общественными организаци-
ями, с лидерами общественного 
мнения, с активными горожанами 
у вас начнется ДО формирования 
органа, и это сработает на манер 
социальной рекламы.

Технически все решается про-
сто: нужно опубликовать проект 
для ознакомления, выбрать вре-
мя и место, через СМИ и аккаунты 
в общественных сетях пригласить 
людей к обсуждению.

Кто соберется —  те и есть первые 
претенденты в городской актив!

Опять же в ходе дискуссии могут 
появиться толковые предложения 
и замечания, какие грех не учесть.

Поступить таким образом еще не 
поздно —  предлагаем власти рас-
сматривать нашу публикацию как 
предложение.

Ну а  читателям разъясняем, 
каким функционалом предлагают 
наделить Общественный совет при 
администрации Обнинска на дан-
ном этапе.

А ЧТО ОНИ МОГУТ?

Честно признаться, на данной 
стадии этот самый функционал 
крайне скромен.

Совет в общих чертах может:

  Требовать от власти «учета 
законных интересов обще-
ственных объединений, 
правозащитных, религиоз-
ных и иных организаций» 
«при общественной оцен-
ке деятельности органов 
местного самоуправления 
и муниципальных органи-
заций».

  Поддерживать инициативы 
«снизу» —  от горожан и го-
родских организаций.

  Осуществлять обществен-
ный контроль за деятель-
ностью муниципальных 
учреждений и  предпри-
ятий, но обязательно «со-
вместно с администрацией 
города Обнинска».

  Взаимодействовать с «дру-
гими Общественными со-
ветами (палатами), депута-
тами Обнинского городско-
го Собрания».

И все.

Согласитесь, получилось куце. 
А некоторые ограничения звучат 
совершенно странно и нелогично.

Например, почему осуществлять 
общественный контроль надо обя-
зательно совместно с администра-
цией? 

ТАТЬЯНА ЛЕОНОВА СОЗДАЕТ 
«ОФИЦИАЛЬНУЮ ОБЩЕСТВЕННОСТЬ»

ЭТО БУДЕТ НАРОДНОЕ ВЕЧЕ ЭТО БУДЕТ НАРОДНОЕ ВЕЧЕ 
ИЛИ ОДОБРЯМС-КЛУБ?ИЛИ ОДОБРЯМС-КЛУБ?
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Администрация города Обнинска об-
щественной организацией не является 
и вправе без всякой инициативы снизу 
осуществлять свой —  муниципальный —  
контроль. Более того, если она участник 
общественной проверки, то получает-
ся —  участвует в проверке самой себя? 
Тут уж о независимости проверки речи 
быть не может. По уму администрация 
должна оставаться в стороне и, в иде-
але, реагировать на результаты подоб-
ных проверок и устранять выявленные 
нарушения.

Другой пример: возьмем последний 
пункт —  совершенно непонятно, почему 
городской общественный Совет может 
взаимодействовать только с депутатами 
городского Собрания и не будет иметь 
права взаимодействовать с депутатами 
Калужского заксобрания, избранными 
от Обнинска? А если Совет обратится 
к Геннадию Скляру —  депутату Госдумы, 
который избран от Обнинска (фактиче-
ски) —  сразу распускать придется?

ЧУЖИЕ ЗДЕСЬ НЕ ХОДЮТЬ?

С полномочиями чуть лучше —  их про-
писано больше (13 штук), и они подроб-
нее, но какой смысл, если возможности 
применения заочно ограничены?

Неоправданно жесткие ограничения 
прописаны и в статье о формировании 
Совета. Так, его членом не сможет стать 
 какой- нибудь независимый, но активный 
горожанин, даже если он пользуется 
большой поддержкой и известностью. 
Не сможет претендовать на статус члена 
Совета  какой- нибудь старожил города, 
каким бы авторитетом он не обладал. 
Народное представительство должен 
формировать не народ, а  отдельные 

организации —  НКО или трудовые кол-
лективы. Более того, свежезарегистри-
рованная общественная организация 
никого делегировать в состав Совета не 
сможет —  нужно, чтобы с момента ее ре-
гистрации прошел год.

Зачем нужна такая жесткая отсечка 
потенциальных членов Совета?

Кого вы боитесь случайно пропустить?
Вы формируете дееспособную обще-

ственную структуру, куда надо отбирать 
полезных людей с активной граждан-
ской позицией или квази- народный клуб 
почетных пенсионеров?

Далее: обсуждения  какой-то публич-
ной процедуры выдвижения кандидатур, 
рейтингового голосования или эдакого 
народного праймериз не предусмотре-
но. В проекте решения говорится о том, 
что все в конечном итоге решает глава 
администрации «путем принятия поста-
новления администрации города».

Это еще не вызывало бы вопросов, 
если бы у нас был всенародно избран-
ный прямым голосованием мэр. Выбор-
ный глава города выбирает представи-
телей общественности, поскольку ему 
население такое право делегировало. 
Но г-жа Леонова, увы, не выборный мэр. 
Она —  наемный менеджер, назначенный 
работать чиновником.

Чиновник формирует общественную 
структуру? Уже оксюморон.

ЧТО ЖЕ В ИТОГЕ?

Наше мнение таково. «Во  первых 
строках» мы все же приветствуем и под-
держиваем решение Татьяны Леоновой 
о формировании Общественного совета 
города. Это правильный, демократичный 
и, честно говоря, изрядно запоздалый 

шаг. Активный городской Совет может 
стать эдакой коллективной обществен-
ной приемной для горожан, обеспечив 
прямое взаимодействие народа с муни-
ципалитетом.

Но для этого надо пойти чуть дальше. 
Сказав «А», сказать и «Б».

Нужно не просто использовать ти-
повое (и местами обрезанное) Поло-
жение о подобных советах, а подойти 
к оформлению и формированию Обнин-
ского Совета творчески и максимально 
открыто. Провести информационно- 
разъяснительную работу в медиа, при-
влечь к работе над Положением реаль-
ный городской актив, тщательнее про-
писать взаимодействие «официальной 
общественности» с  органами власти. 
Одним словом, создать не одобрямс-
клуб, который просто будет поддакивать 
любым решением города, но сформиро-
вать работоспособное экспертное со-
общество по вопросам развития города.

Эдакое народное вече.

И тогда можно будет снять перед Та-
тьяной Николаевной шляпу —  круто вы-
шло.

А ЧТО ДУМАЮТ НАШИ 
ЧИТАТЕЛИ?

Пишите, предлагайте. Интересные 
инициативы мы обязательно доне-

сем до властей города.

НОВОСТИ

Автор:  
Евгений СЕРКИН

ОБНИНСКИЕ ПАРЫ 
ПЕРЕДУМАЛИ ВСТУПАТЬ 
В БРАК 28 И 29 ДЕКАБРЯ

ЦЕНЫ НА ДЕДА МОРОЗА 
ВЗЛЕТЕЛИ ДО 10 ТЫСЯЧ

В ОБНИНСКЕ СОБРАЛИ 
БОЛЬШЕ ТОННЫ 
МАКУЛАТУРЫ

Причину своего отказа никто из них не объяс-
нил, хотя ранее они уверенно подали заявления 
в отдел ЗАГС. И теперь крайняя регистрация брака 
в уходящем году состоится 27 декабря —  поже-
нятся 3 пары.

Работать отдел будет до 30 декабря, но при-
ем граждан в этот день планируют проводить 
только до 13:00. Затем ЗАГС ждут два выходных 
дня —  31 декабря и 1 января, после чего тру-
диться и отдыхать сотрудники будут через день. 
2, 4 и 6 января —  рабочие дни, в ходе которых 
посетителей будут принимать до 15:00, а 3, 5 и 7– 
выходные.

Первая регистрация брака в 2024 году состо-
ится 9 января.

В городском «Экоцентре» подвели итоги уча-
стия во Всероссийской акции по сбору макулату-
ры «БУМБАТЛ». Всего в наукограде ее поддержали 
154 человека:  кто-то в индивидуальном порядке, 
а  кто-то в составе команд.

Участие приняли команды школ, ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ и детского сада «Альтаир». Все эти активи-
сты собрали 1 тонну 508 с половиной килограмм 
макулатуры.

Жители Обнинска уже вовсю заказывают для 
детей Деда Мороза и Снегурочку. Но цены на эти 
услуги стали непомерными. Один детский центр 
в наукограде предлагает визит аниматоров на 
полчаса за 10 тысяч руб лей, а на 15 минут —  за 
6 тысяч. Правда, эта стоимость значится 31 де-
кабря после 23:00.

Если дедушку заказать на этот же день, но на 
другое время, то цена будет варьироваться от 
3 до 8 тысяч —  в зависимости от времени его 
пребывания и времени суток. Чем раньше, тем 
дешевле. В другие дни порядок колеблется от 2 
до 3 тысяч.

Зато в объявлениях на Авито они на порядок 
ниже. Там стоимость за двадцатиминутную про-
грамму колеблется от 1,5 до 2,5 тысяч руб лей.
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Знакомьтесь. Это Кристель Нэан. 
В 2016 году девушка переехала из Фран-
ции в Донецк, чтобы честно и открыто на 
трех языках рассказывать о происходя-
щем в Донбассе зарубежной аудитории.

В прошлом году она прошла обуче-
ние в «Мастерской новых медиа», где 
у нее родилась идея создать между-
народное информационное интернет- 
агентство о Донбассе, чтобы собрать 
всех иностранных журналистов, под-
держивающих Россию и  российских 
медийщиков.

В этом году на Наблюдательном совете 
АНО «Россия —  страна возможностей» ее 
проект одобрил и поддержал Президент 
РФ Владимир Путин. А в сентябре, уже 
будучи главным редактором интернет- 
портала «Донбасс инсайдер», Кристель 
получила премию Союза журналистов 
России «Солидарность». Эту награду 
присуждают тем журналистам, кто за 
прошедший год подвергался опасности 
во время исполнения профессиональных 
обязанностей, и тем, кто проявлял соли-
дарность.

Мы совместно с Кристель запустили 
проект «Первомайск: особый взгляд Кри-
стель Нэан». В ноябре девушка работает 

в подшефном нашему региону городе 
как наш военный и специальный корре-
спондент, чтобы увидеть своими глазами, 
что там происходит и пообщаться с мест-
ными жителями.

ПРОФЕССИЯ ТАКАЯ —  ПОМОГАТЬ

В Первомайске неоднократно бывал 
главный врач малоярославецкой Цен-
тральной районной больницы Михаил 
Брук. Он рассказал Кристель, что у пер-
вомайских медиков возникла необходи-
мость в помощи врачей определенных 
специальностей и среднего медперсона-
ла. И калужские специалисты не смогли 
остаться в стороне.

— Мы обстрелов не боимся, но опаса-
емся. Это наш долг. У нас профессия та-
кая —  помогать где бы то ни было, —  от-
ветил Михаил на вопрос о том, опасно ли 
в Первомайске.

Калужские врачи регулярно приезжа-
ют в подшефный город, кто волонтерами, 
а кто командируется.

— Для оказания медпомощи здесь не-
обходимое есть. Но когда помощь оказы-
вается в таких условиях, то обеспечение 
несколько другое. Есть планы передать не-
которое медоборудование для больницы 
Первомайска, —  поделился Михаил Брук.

Побывала Кристель и в отремонтиро-
ванной стоматологической поликлинике 
города.

— Хочу выразить большую благодар-
ность Калуге. Помогают во всем. И ме-
дикаментами, и оборудованием, и даже 
стены нам сделали новые. Поставили 
окна, систему отопления обновили. Мы 
работали в разрухе. Приезжают, помога-
ют специалисты, лечат наших детей. Мы 
очень благодарны нашим шефам. Мы не 
ожидали, что так может быть, —  поблаго-
дарила заведующая стоматологическим 
лечебным отделением Оксана Мазепина.

НЕЗАВИСИМО ОТ ВЕРЫ

Калужане, независимо от веры, помо-
гают восстановить православные храмы 
в  подшефном городе. Кристель Нэан 
узнала, как в местах встречи человека 
с Богом помогают пострадавшим жите-
лям, и кто помогает храмам.

НОВОСТИ

ПРОЕКТ «ВЫ И МЫ»: 

	■ Кристель НЭАН

Жизнь подшефного 
города глазами 
французской 
журналистки.

«ПЕРВОМАЙСК: ОСОБЫЙ 
ВЗГЛЯД КРИСТЕЛЬ НЭАН»

	■ Первомайская школа №16

СДВИНУЛИСЬ СРОКИ 
ЗАВЕРШЕНИЯ РАБОТ 
В ПОДЗЕМНОМ 
ПЕРЕХОДЕ

ДЕТЕЙ С МИГРАЦИОННОЙ 
ИСТОРИЕЙ НАЧНУТ 
ТЕСТИРОВАТЬ В ШКОЛАХ 
НА ЗНАНИЕ РУССКОГО 
ЯЗЫКА

Ранее замдиректора МП «КХ» Александр Пан-
филов сообщал нашим журналистам, что работы 
должны быть завершены 17 ноября. Однако 15 но-
ября появилась информация, что открытие задер-
живается на две недели. Подрядчик предоставил 
письмо с мотивированной позицией продления 
срока до 4 декабря.

Работы делаются на совесть, без халтуры, и срок 
перенесен в связи с появившимися дополнитель-
ными объемами работ и определенной техноло-
гией при устройстве эпоксидных полов.

Об этом сообщил в Совете Федерации, где 
прошли парламентские слушания «Государ-
ственная политика в сфере сохранения, защиты 
и развития русского языка: состояние, проблемы 
и пути решения», министр просвещения РФ Сер-
гей Кравцов.

Школы наделены таким правом после внесения 
изменений в порядок организации и осуществле-
ния образовательной деятельности. После про-
ведения такой диагностики могут добавить часы 
или курсы для изучения русского языка в рамках 
внеурочной деятельности или допобразования. 
Подготовлены диагностические материалы для 
оценки языковой адаптации таких детей.

«Надеюсь, что это решение позволит школам 
максимально продуктивно организовать работу. 
Но еще остается много вопросов. Это и адаптация, 
и социальные вопросы. Предлагаю отдельно это 
обсудить (на парламентских слушаниях)», —  от-
метил Кравцов.
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— Все было побито: и окна, и двери, 
и полы, крыша. Прилеты были по тер-
ритории. Пострадали иконы, алтарь. Но 
дай Бог здоровья, что есть такой человек, 
который откликнулся на нашу беду. Мы 
за него молимся, хоть он и другой веры. 
Г осподь-то один, —  рассказал настоятель 
Свято- Петро- Павловского храма прото-
иерей Ярослав.

Руку помощи протянул руководитель 
«Независимой Газовой Компании» Кур-
бан Ахмедов. Для церкви приобрели всё 
необходимое. Специалисты «НГК», без 
отрыва от основных работ на социально 
значимых объектах города, отремонтиро-
вали кровлю —  порядка 500 «квадратов».

А Свято- Николаевскому храму помо-
гает «Каскад Инвест» и ее руководитель 
Мхитар Стамболцян, взяв над ним не-
гласное шефство. И это помимо ремонта 
и восстановления жилого фонда города.

— Поддержка православных храмов —  
это посильный вклад в сохранение ду-
ховных ценностей нашего государства, 
который может и должен внести любой 
россиянин, —  считает Мхитар.

Специалисты строят Дом милосер-
дия. Возвели второй этаж с отдельным 
входом над зданием церковной лавки. 
В дар передали бытовую технику и не-
обходимую мебель.

— Здесь будут жить наши беженцы. 
Мы благодарны калужанам. Они помог-
ли в строительстве Дома, который был 
нашей с батюшкой мечтой. Мы сами бы 
не построили, у нас нет таких возможно-
стей. На протяжении 10 лет наш храм —  
маленький островок, где можно получить 
помощь. С 2014 года мы кормим людей, 
которые к нам приходят. Самое малое —  
20 человек. В 2014 кормили 150, из них 
70 детей. С Божьей помощью и выжива-
ли, —  рассказала матушка Наталья.

ЧУДО, ЧТО ЛЮДИ НЕ ПОСТРАДАЛИ

Кристель Нэан поговорила с жителя-
ми Первомайска и узнала, какие объекты 
попадали под обстрел. Стреляли по ме-
стам возможного скопления людей, по 
социальным объектам: больницам, шко-
лам, спорткомплексу и другим. Досталось 
и Центру культуры.

— Это наш многострадальный Центр 
культуры «Заря». В  него прилетает 
с 2014 года. Больше всего здание и тер-
ритория пострадали в прошлом году. 
Один снаряд попал в кабинет. Отвалился 
кусок стены. Удивительно, что директор 
буквально перед этим вышла. При этом 
ЦК был действующим. Здесь и детские 
новогодние утренники проходили, и гу-
манитарную помощь выдавали. Чудо, что 
когда были прилеты, никто не пострадал. 
Осколками посекло стоящую рядом му-
зыкальную школу, дома, памятник, —  рас-
сказала жительница Первомайска.

К слову, ремонтом и восстановлением 
«Зари» занимаются специалисты из Ка-
лужской области.

С КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТЬЮ МЫ ПОЧТИ 
РОДСТВЕННИКИ СТАЛИ

От многочисленных обстрелов по-
страдала даже Центральная городская 
библиотека Первомайска. Но благодаря 

появлению региона-шефа в ней про-
изошли изменения.

Директор библиотеки Валентина 
Илясова рассказала нашему спецкору, 
что в 2014 году в результате обстрелов 
в здании полностью были выбиты вход-
ные двери и все 28 окон, повреждены 
системы отопления и водоснабжения, 
а  также сильно пострадал книжный 
фонд. В апреле 2015 года удалось ча-
стично все восстановить. С начала СВО 
снова были прилеты, но обошлось без 

серьезных разрушений, пострадал чи-
тальный зал библиотеки для детей.

— Мы были в восторге и в таком ра-
достном ожидании, когда после визи-
та первого заместителя руководителя 
Администрации Президента РФ Сергея 
Кириенко и  губернатора Калужской 
области Владислава Шапши начал-
ся ремонт. Он не производился более 
45 лет —  с момента ввода библиотеки 
в эксплуатацию.

Нам все помогают. Уже отремонти-
ровали читальный зал библиотеки для 
взрослых, провели ремонт входных 
групп с установкой пандусов, установ-
лено освещение. Сейчас идет ремонт 
читального зала библиотеки для детей.

А  с  Калужской областью мы почти 
родственники стали. Она нам переда бо-
лее 7 000 книг всех направлений и для 
взрослых, и для детей. Частично закры-

ла наши потребности. Мы очень доволь-
ны, —  поделилась директор библиотеки 
Валентина Илясова.

ПОЧТИ ДВА ГОДА ДЕТИ 
НЕ ОБУЧАЛИСЬ

Кристель Нэан не смогла пройти мимо 
первомайской школы № 16, которая не 
раз подвергалась обстрелам. Четыре 
прямых попадания полностью разру-
шили один класс, четыре помещения 
пострадали частично, были выбиты все 
окна, нарушена система отопления.

— Но мы не отчаиваемся. У нас очень 
много деток —  182 учащихся. Почти два 
года они не обучались, а сейчас обуче-
ние очно-заочно. В школу идут с радо-
стью.

А ремонт мы делаем своими силами 
и с помощью наших дорогих друзей —  
шефа-региона. Вместе с калужанами мы 
привели более- менее в порядок школу. 
Уже закрыто почти 70% теплового кон-
тура здания.

Спасибо Калужской области, что на 
100% обеспечила нас новыми учебни-
ками 2023 года, канцелярией, помогает 
детскими вещами. Это огромная помощь. 
Сами бы мы не справились, —  рассказа-
ла исполняющая обязанности директора 
школа № 16 Светлана Булкот.

КОГДА ТЫ НЕ ОДИН —  ТЫ СИЛЕН

Вот такой он наш проект: «Перво-
майск: особый взгляд Кристель Нэан». 
Без прекрас.

Мы немного погрузили вас в реальную 
жизнь Первомайска, показали, как слож-
но пришлось его жителям и насколько 
ценят они помощь Калужской области, 
как благодарны калужанам. Нам, сидя-
щим в теплых квартирах и домах, с цен-
тральным отоплением и электричеством, 
порой так легко рассуждать о критиче-
ской необходимости поддержки другого 
города.

Но все же не стоит проводить парал-
лель между не заасфальтированной 
дорогой и  разрушенной бомбежкой 
школой, между отсутствием ремонта 
в подъезде и пробитой снарядом стеной 
в жилом доме.

После таких репортажей понимаешь, 
что там, в Донбассе, тоже люди: старики, 
взрослые, дети, которые с 2014 года не 
живут, а выживают под обстрелами. Они, 
как никто другой, поняли, что такое жить 
одним днем. И совсем не в позитивной 
коннотации. Без помощи Калужской об-
ласти и калужан им было не справиться.

Первомайцы благодарны не только 
за восстановление домов и социальных 
объектов, но и за книги, за одежду, за 
участие в их жизни. За то, что  наконец-то 
они чувствуют, что не одни.

Когда братский народ —  не просто 
словосочетание, а большой смысл.

РЕПОРТАЖ

НОВОСТИ

	■ Директор библиотеки Валентина ИЛЯСОВА

	■ Библиотека

Автор:
Татьяна 
ПУЛЬНАЯ

Мы были в восторге 
и в таком радостном 
ожидании, когда 
после визита 
первого заместителя 
руководителя 
Администрации 
Президента РФ Сергея 
Кириенко и губернатора 
Калужской области 
Владислава Шапши 
начался ремонт

РОДИТЕЛИ ПОЛУЧАТ 
ПОСОБИЯ НА ДЕТЕЙ 
ДО НОВОГО ГОДА

В ОБНИНСКЕ ПО ПОЛИСУ 
ОМС МОЖНО ЗАМЕНИТЬ 
КРУПНЫЕ СУСТАВЫ

Сейчас многие мамы интересуются, заплатят 
ли им пособие на детей за декабрь 3 января. 
Ведь именно третьего числа каждого месяца Со-
циальный фонд Калужской области перечисляет 
выплаты за предыдущий период на счета роди-
телей, оформивших детские пособия. Но про-
блема в том, что 3 января по всей стране будет 
выходным днем.

Пояснения по этому вопросу дала пресс- 
секретарь отделения Социального фонда региона 
Светлана Сомова:

— Если 3 или 5 число месяца приходится на 
выходной день, то в соответствии с законода-
тельством пособия перечисляются в последний 
рабочий день предыдущего месяца.

А это будет 29 декабря. Так что мамы получат 
выплаты даже раньше положенной даты.

На базе травматологического и нейрохирурги-
ческого отделений Клинической больницы № 8 
создан единый Центр травматологии, ортопедии 
и нейрохирургии. Здесь проводят сложные опе-
рации по замене крупных суставов.

15 ноября в Центре впервые провели сложную 
высокотехнологичную операцию по протезиро-
ванию плечевого сустава. Такие операции вы-
полняются в Москве в единичных случаях, так 
как далеко не все врачи владеют необходимыми 
навыками.

«Пациентка была госпитализирована с пере-
ломом шейки плечевой кости. Выполнил ее ру-
ководитель Центра Антон Владимирович Жаглин. 
Операция проводилась по полису ОМС», —  рас-
сказал заведующий отделением экстренной трав-
матологии Василий Гераськин.
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Дать старт торжественному от-
крытию приехал губернатор Ка-
лужской области Владислав Шап-
ша. Также присутствовали глава 
администрации Обнинска Татьяна 
Леонова, вице-мэр по вопросам го-
родского хозяйства Игорь Раудуве, 
гендиректор АО «РИР» Ксения Су-
хотина и директор филиала «РИР» 
в Обнинске Алексей Бобырь.

Здание по улице Красных зорь, 
22, где располагается Центр об-
служивания клиентов, еще совсем 
недавно больше напоминало раз-
валину —  трескающаяся штукатур-
ка, много лет не знавшие ремонта 
стены, запах сырости, холод.

Сегодня оно преобразилось до 
неузнаваемости. В  помещениях 

сделан капитальный ремонт. При 
входе вы сразу попадаете в не-
большой светлый уютный холл, 
где стоят два диванчика. Там мо-
гут спокойно разместиться 4–6 
человек. Здесь же —  терминал 
электронной очереди и уборная. 
Поэтому даже если и  придется 
подождать (хотя специалисты ра-
ботают очень оперативно), можно 
быть уверенным, что минуты про-
летят комфортно.

Проходим чуть дальше —  перед 
нами длинный стол, где сидят три 
сотрудника «РИР», готовые прокон-
сультировать вас по разным вопро-

сам. Кстати, проблемы здесь можно 
решить абсолютно любые. Тарифы, 
перерасчеты, информация о плате-
жах, обращения по качеству ресур-
сов —  все сюда. Специалисты центра 
обязательно помогут и дадут полную 
информацию.

А если вдруг  что-то не в их компе-
тенции —  вас отправят к узким спе-
циалистам —  прямиком в соседний 
кабинет.

Кроме того, благодаря взаимодей-
ствию с ОИРЦ жители города смогут 
получить консультации не только по 
вопросам тепла и воды, но и другим: 
начислениям за капитальный ре-
монт, вывоз мусора и тому подобное.

Удобно? Еще как!

Но даже если вам сюда дале-
ко добираться, то консультацию 
можно получить и по телефону —  
в  Центре обслуживания клиен-
тов также работает колл-центр —   
8 (48439) 6–70–12.

ОДНО ОКНООДНО ОКНО
На этой неделе в Обнинске открыл-

ся Центр обслуживания клиентов 
филиала АО «Русатом Инфраструк-

турные решения»

Губернатор Калужской области 
Владислав Шапша:

— Походы по ресурсоснабжающим 
организациям достаточно муторное 
занятие, будем честными. В Обнинске 
они расположены в разных местах 
и добираться туда не очень удобно, 
а вопросы  все-таки возникают.

И здесь, в одном современном 
красивом центре, предоставляется 
возможность решить все задачи по 
теплоснабжению, водоснабжению, 
водоотведению. Это достаточно се-
рьезная часть нашей жизни. И то, что 
мы сегодня увидели, как этот процесс 
организован, начиная от электрон-
ной очереди и заканчивая общением 
в том числе и с узкими специали-
стами, позволяет рассчитывать, что 
комфорт прибавится, а количество 
проблем —  уменьшится.

ПЕРСПЕКТИВНО

Центр обслуживания клиентов находится по адре-
су: улица Красных зорь, 22.

Часы работы: понедельник —  четверг с 9:00 до 
18:00, пятница —  с 9:00 до 17:00, суббота и вос-
кресенье —  выходные дни.

26 число каждого месяца —  неприемный день.

ПРИХОДИТЕ

Надо отметить, что открытие Цен-
тра обслуживания клиентов не вхо-
дит в концессионное соглашение, его 
появление, как сказала мэр Татьяна 
Леонова, скорее форма социальной 
ответственности бизнеса. Прежние 
клиентские отделения МП «Тепло-
снабжение» и МП «Водоканал» на-
ходились далеко друг от друга и в не-
удобных местах, так что приходилось 
тратить чуть ли не весь день только 
на разъезды. Появление такого со-
временного центра у РИР в пешей 
доступности и правда шаг в сторону 
удобства для клиентов.

— Мы высоко ценим общение 
с клиентами. В век цифровых тех-
нологий  все-таки не стоит забывать 
о важности диалога. Поэтому мы всег-
да готовы к личным встречам и рады 
помочь обнинцам любым удобным 
им способом, —  подчеркнула генди-
ректор АО «РИР» Ксения Сухотина.

ВАЖНОЕ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША: ВЛАДИСЛАВ ШАПША: КОМФОРТ ПРИБАВИТСЯ, КОМФОРТ ПРИБАВИТСЯ, 
А КОЛИЧЕСТВО ПРОБЛЕМ – УМЕНЬШИТСЯА КОЛИЧЕСТВО ПРОБЛЕМ – УМЕНЬШИТСЯ

Глава администрации Обнинска Татьяна Леонова:
— Очень важно, чтобы человек получил помощь и ответ на любой вопрос. И не 

всегда это можно сделать в электронном виде, иногда хочется прийти и чтобы тебе 
человеческим языком объяснили, почему у тебя такой тариф или почему не делают 
перерасчёт.

В Центре обслуживания клиентов РИР можно получить большое количество услуг, 
и он неслучайно расположен на улице Красных зорь. Недалеко от привокзальной 
площади, удобно добраться как на транспорте, так и пешком.

КЛИЕНТООРИЕНТИРОВАННОСТЬ
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Городские власти готовят реше-
ние об установлении некоторых 
ограничений, связанных с реали-
зацией алкоголя в Обнинске. С этой 
целью будут заново установлены 
границы территорий, прилегаю-
щих к  социальным объектам, на 
которых розничная продажа ал-
когольной продукции будет запре-
щена. Проект соответствующего 
Постановления уже готов, но пока 
не подписан —  администрация го-
рода предлагает обсудить всем за-
интересованным горожанам. Такая 
процедура называется «публичным 
обсуждением».

Текст его опубликован на сайте 
администрации. Думается, первыми 
его кинулись смотреть владельцы 
магазинов, продающих пиво.

Сразу оговоримся, что  чего-то 
принципиально нового не вво-
дится. У  нас прямо сейчас дей-
ствует постановление №  929-п 
«Об определении границ и утверж-
дении схем границ прилегающих 
к некоторым организациям и объ-
ектам территорий, на которых не 
допускается розничная продажа 
алкогольной продукции». То есть 
пресловутые прилегающие терри-
тории, в границах которых нельзя 
продавать дары Бахуса, уже есть. 
Причем есть давно: действующее 
Постановление было принято 
10 лет назад, еще в 2013-м году.

Фишка в том, что действующий 

нормативно правовой акт с точки 
зрения юридической техники по-
строен так, что представляет собой 
по сути исчерпывающий перечень 
учреждений, рядом с  которыми 
торговать алкоголем нельзя. Почти 
во всех случаях границы опреде-
лены на специальных схемах, иду-
щих отдельными приложениями 

к 929 Постановлению. 
Объекты, располо-
женные рядом, идут 
на одной схеме.

Всего в  спи-
ске около 90 уч-
реждений —  все 
школы и муници-
пальные детские 
сады, спортив-
ные и медицин-
ские учрежде-
ния. В  случае 
открытия новых 
у ч р е ж д е н и й 
границы уста-
навливались 

внесением изменений в перечень 
и добавлением новых схем. Это 
очень неудобно, потому на будущее 
власти города предлагают избавить 
себя от необходимости постоянно 
 что-то обновлять и актуализиро-
вать, установив единое правило: 
если объект связан с учебой (до-
школьной, школьной, вузовской, 
включая студенческие общежития), 
спортом или медициной (при на-
личии лицензии, то есть космето-
логические кабинеты и «ноготки» 
не считаются), то по умолчанию 
в определенном радиусе от него 
нельзя продавать алкоголь.

Для учреждений, имеющих обо-
собленную (читай, огороженную 
территорию) радиус определяет-
ся как 40 метров от входа. Если 
условного забора (обособленной 
территории) нет —  50 метров от 
входа. Если входов несколько, то 
границы определяются отдельно 
для каждого входа, то есть рисуется 
несколько радиусов.

Вот, в общем, и вся суть нововве-
дения.

Некоторые дополнительные ню-
ансы есть, но они носят довольно 
частный характер и до вступления 
нового Постановления в силу мы 
на это тратить газетную площадь 
не будем.

Например, помимо учебных, 
спортивных и медицинских 
учреждений зоной, свобод-
ной от продажи алкоголя, 

следует считать также объ-
екты, связанные с военной 

службой и с органами госвла-
сти, но таких у нас в городе 

немного.

Ну как вой ны… скорее 
вой нушки.
Вой нушки уже давно 

объявленной, но, скажем 
так, вялотекущей. О чем 
речь? Можно ли и вам по-
участвовать? Рассказываем.

СОБЫТИЯ

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ, ГОРОЖАНЕ.

Если у вас есть дополнительные мысли о том, как следует определять границы прилегающих территорий, 
на которых нельзя продавать «огненную воду» (кстати, помним, что пиво —  тоже алкогольный напиток, хоть 

на него и не требуется лицензия), то можете поделиться ими с администрацией в рамках запущенного 
общественного обсуждения.

Время есть —  все принимается до 23 ноября.
Текст проекта можно скачать на портале администрации города (www.admobninsk.ru). Текст 

предложений —  направляйте по электронной почте romanchik@admobninsk.ru или aobninsk@
adm.kaluga.ru. Кроме того, можно все написать от руки (или распечатать) и принести в админи-
страцию в таком, «натуральном» виде. Если вы человек ответственный и хотите знать, кто примет 
ваши предложения, как их будут отслеживать и учитывать —  справки можно получить по телефону 
39–583–88 с 8 утра и до 17.00 вечера.

Важный момент: анонимки не принимаются. Инициативы должны исходить или от конкретных 
лиц, или от организаций. Это не  какие-то выдумки, в данном случае чиновники администрации ссы-

лаются на ФЗ «О порядке обращений граждан Российской Федерации», в котором прямо говорится:

«Гражданин в своем обращении в письменной форме в обязательном порядке указывает либо 
наименование государственного органа или органа местного самоуправления, в которые направляет 
обращение в письменной форме, либо фамилию, имя, отчество соответствующего должностного лица, 
либо должность соответствующего лица, а также свои фамилию, имя, отчество (последнее —  при на-
личии), почтовый адрес, по которому должны быть направлены ответ, уведомление о переадресации 

обращения…».

Если документ отправляется по электронной почте, в обязательном порядке указываются ФИО, электронный 
адрес или уникальный идентификатор личного кабинета на госуслугах.

Автор:  
Евгений 
СЕРКИН

ОБНИНСК НА ТРОПЕ ВОЙНЫ ОБНИНСК НА ТРОПЕ ВОЙНЫ 
С «ЗЕЛЕНЫМ ЗМИЕМ»С «ЗЕЛЕНЫМ ЗМИЕМ»

ДЛЯ УЧРЕЖДЕНИЙ, 
ИМЕЮЩИХ 
ОБОСОБЛЕННУЮ 
(ЧИТАЙ, 
ОГОРОЖЕННУЮ 
ТЕРРИТОРИЮ) РАДИУС 
ОПРЕДЕЛЯЕТСЯ 
КАК 40 МЕТРОВ 
ОТ ВХОДА. ЕСЛИ 
УСЛОВНОГО ЗАБОРА 
(ОБОСОБЛЕННОЙ 
ТЕРРИТОРИИ) 
НЕТ —  50 МЕТРОВ 
ОТ ВХОДА. ЕСЛИ 
ВХОДОВ НЕСКОЛЬКО, 
ТО ГРАНИЦЫ 
ОПРЕДЕЛЯЮТСЯ 
ОТДЕЛЬНО ДЛЯ 
КАЖДОГО ВХОДА, 
ТО ЕСТЬ РИСУЕТСЯ 
НЕСКОЛЬКО 
РАДИУСОВ.
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БОЙЦОВАЯ СОБАКА БУКВАЛЬНО 
РВАЛА ДЕТЕЙ

Думаю, все согласятся, что наказы-
вать в этой ситуации нужно именно 
хозяина. А закон у нас в отношении 
таких горе-собаководов слишком 
гуманный: максимум, что им может 
грозить —  это небольшой штраф.

9 ноября всю нашу страну взбу-
доражила жуткая история, про-
изошедшая в Калуге. Среди бела 
дня во дворе на улице Минской 
на двух детей напал агрессивный 
стаффордширский терьер, которого 
без намордника выпустили на са-
мовыгул. Сначала пес набросился 
на десятилетнюю девочку, а затем 
покусал мальчика. Выяснилось, что 
от животного детей спасал таксист 
Шокиржон Рахматов, который был 
неприятно удивлен тем, что другие, 
находившиеся неподалёку взрослые 

люди, вместо того, чтобы помочь, 
снимали все на телефон.

Весь интернет облетело 
видео, на котором пес бук-
вально рвёт десятилетнюю 

девочку. Позже ее мама при-
зналась, что у нее не хватило 

душевных сил досмотреть 
этот ролик до конца. Зрелище 
действительно тяжелое, мно-
гие женщины даже плакали.

Впрочем, как выяснилось, слезу 
пустили и те, кому было жаль со-
баку. Соседи ее хозяина в один 
голос уверяли, что пес всегда был 
послушным, никогда не проявлял 
агрессии, а его владелец —  прекрас-
ный человек и никогда раньше не 
выпускал своего питомца на про-

гулку без сопровождения. И вдруг 
одномоментно и хозяин изменил 
своим привычкам, и животное оз-
лобилось на окружающих. Такое вот 
странное совпадение.

Соседям можно верить или не ве-
рить, но факт остаётся фактом: жи-
вотное проявило агрессию, и с этим 
теперь нужно  что-то делать. Мама 
девочки высказала пожелание, что-
бы собаку усыпили. Женщину можно 
понять: если бы не подоспевший во-
время таксист Шокиржон, эта исто-
рия могла бы закончиться трагично.

Ситуацию на свой контроль взяли 
прокуратура и Следственный коми-
тет. Силовикам предстоит провести 
тщательное расследование и уста-
новить виновника случившегося, 
а также степень его вины. Но многие 
жители области уже сейчас с уве-
ренностью говорят о том, что вряд 
ли его строго накажут.

ПОЛИЦИЯ НАПРАВЛЯЕТ 
ЗАЯВЛЕНИЯ 

В АДМИНИСТРАТИВНУЮ 
КОМИССИЮ

И люди знают, о чём говорят, потому 
что опыт подобных случаев показал, 
что за это грозит лишь администра-
тивное наказание. А именно —  штраф.

Наши журналисты провели свое 
расследование и пришли к очень 
неутешительному выводу: если вас 
укусила собака, то у вас вообще 
очень мало шансов добиться спра-
ведливости. Скорей всего, вас будут 
перенаправлять из одной инстанции 
в другую, и конечная организация 
примет  какие-то меры (оштрафует 
хозяина) только в том случае, если 
будет собран весь пакет докумен-
тов. Разумеется, это если речь идет 
о домашней, а не о бродячей собаке. 

С последней вообще взятки гладки: 
нет хозяина —  нет дела. Да и собаку 
эту вряд ли потом найдешь. Как го-
ворится, ищи ветра в поле.

История с калужским стаффорд-
ширским терьером очень громкая, 
поэтому к делу подключились проку-
ратура и Следственный комитет. Но 
ведь чаще всего случаи нападений 
собак на людей не получают такого 
широкого резонанса. И куда тогда 
следует обращаться гражданам?

По традиции они пишут за-
явления в полицию. Однако, 
как пояснила нам сотрудник 
пресс- службы ОМВД науко-

града Екатерина Егорченкова, 
данный вопрос не относится 

к компетенции полиции 
и поэтому заявления граждан 
перенаправляются в админи-
стративную комиссию города. 
Но и там, как выяснилось, их 

сейчас не рассматривают.

— В Правилах благоустройства 
Калужской области исключён раз-
дел 13, на который раньше ссыла-
лись в таких случаях, и сейчас мы 
вопросами укусов собак не зани-
маемся. 

ОСТОРОЖНО!

К сожалению, немало проблем окружающим при-
носят и домашние собаки. А если быть точнее, то 
их безответственные хозяева. Конечно, все мы 

в детстве смотрели замечательный добрый фильм по 
одноименной повести Гавриила Троепольского «Белый 
Бим Чёрное ухо» и никому из нас в голову не придёт 
считать животных злом. Это нормально для человека —  
любить и жалеть братьев наших меньших. Но как быть, 
если из-за неправильного воспитания и содержания 
человеком собака превращается в опасность?

ЗЛОЙ ХОЗЯИН!ЗЛОЙ ХОЗЯИН!

	■ В этом калужском дворе 
собака напала на девочку

	■ Момент нападения
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МНЕНИЯ ЛЮДЕЙ РАЗДЕЛИЛИСЬ

Но проблему это никак не решило. 
Собак становится все больше и ведут 
они себя, увы, по-разному. Не всех бра-
тьев наших меньших можно назвать 
милыми и дружелюбными. А страшнее 
всего, когда стая нападает на безза-
щитных детей. Взрослые еще хоть 
 как-то могут защитить себя, хотя тоже 
не всегда получается.

Напомним, что регулировать дан-
ный вопрос на законодательном уров-
не у нас в стране стали только после 
2018 года. Именно тогда был принят 
федеральный закон № 498-ФЗ «Об от-
ветственном обращении с животны-
ми». И в этом документе представили 
перечень мероприятий, который про-
водят с безнадзорными животными 
для предотвращения различных не-
благоприятных последствий. Будь то 
нападение на людей или распростра-
нение заболеваний.

Бродячих собак отлавливают, пере-
дают в  приюты, затем стерилизуют, 
вакцинируют, наносят им специальные 

метки и выпускают на волю, в прежнее 
место обитания. Но есть оговорка —  
возврат в приют или невозвращение 
на прежнее место возможно только 
в случае проявления агрессии к чело-
веку или своим сородичам. Только не-
редко бывает так, что в одиночку соба-
ка может вести себя вполне спокойно, 
а в стае она становится агрессивной. 
Тем более зимой, когда животному го-
лодно и холодно. Э то-то и страшно.

Только вот после передачи полномо-
чий по этому вопросу регионам, власти 
оказались в сложном положении: одни 
граждане выступают категорически 
против усыпления собак, другие тре-
буют их усыплять. В любом случае ви-
новатыми потом объявят чиновников 
и получается, что выход из создавшей-
ся ситуации так и не найден.

СОБАК ВЫПУСКАЮТ КУДА ПОПАЛО

По крайней мере, в Обнинске и в со-
седних муниципалитетах ничего не 
изменилось: собак по-прежнему от-
лавливают, стерилизуют, прививают от 

бешенства, чипи-
руют и выпуска-
ют на волю. По 
информации на-
чальника Управ-
ления городского 
хозяйства город-
ской администра-
ции Андрея Бели-
кова, в этом году 
наукограду на эти 
цели область вы-
делила 566 тысяч 
руб лей. С начала 
года в  городе 
было отловлено 
52 собаки.

Казалось бы, 
много лет подряд 
зоозащитники го-
ворили нам о том, 
что именно так 
и  нужно делать, 
но почему же 
проблема толь-
ко усугубляется? 
Этот вопрос мы 
задали руково-
дителю зооза-
щитного центра 
«Новый ковчег» 
Анне Могильнер.

Как она пояснила, принципиально 
важно здесь, чтобы собак после про-
хождения ими службы отлова выпу-
скали в то же самое место, откуда они 
были взяты.

— То, что надо делать, давно из-
вестно. Просто этого не делают. Если 
собака постоянно будет оставаться 
в том месте, откуда ее забрали, она 
чужое животное своего вида на свою 
территорию не пустит. И никакие но-
вые собаки там уже не появятся. Их 
численность будет уменьшаться сама 
по себе, по естественным причинам. 
А у нас отловленных ранее собак вы-
пускают, куда угодно. Допустим, в Об-
нинске поймали, а выпустили в Тарусе. 

Потому что им 
так удобно. А это 
все равно, что 
воду в  ступе то-
лочь, —  пояснила 
Анна Могильнер.

А  могут вы-
пустить в  одно 
место сразу не-
сколько собак, 
и тогда для про-
живающих там 
людей наступает 
настоящий кош-
мар. Вдруг откуда 

не возьмись появилась сразу целая 
стая. И куда жаловаться? Ведь этих 
собак уже отлавливали, чипирова-
ли —  у всех имеются соответствующие 
метки. Отлавливать их повторно никто 
уже не станет. В этом нет смысла. Но 
наличие чипа вовсе не исключает того 
факта, что собака уже никого не укусит.

Считается, что агрессивных живот-
ных на волю не выпускают, но и это не 
всегда соответствует действительности. 
Если выпустили адекватного пса, поче-
му он тогда набросился на прохожего? 
Значит, и тут допускаются нарушения.

Новые случаи нападений бродячих 
псов все равно приведут к тому, что чи-
новникам придется принимать более 
серьезные меры. От этого никуда не 
деться. И лучше не дожидаться оче-
редной трагедии.

СОБАЧИЙ ВОПРОС ПО-ЛЮДСКИСОБАЧИЙ ВОПРОС ПО-ЛЮДСКИ  

РЕШИТЬ НЕ МОГУТРЕШИТЬ НЕ МОГУТ

В последнее время 
мы все чаще слы-
шим про нападения 

собак на людей. Таких 
фактов с каждым годом 
становится все больше. 
А после того, как в За-
байкальском крае стая 
собак насмерть загрыз-
ла семилетнюю девочку, 
в Государственной Думе 
предложили внести из-
менения в законодатель-
ство о животных. Изна-
чально речь шла о том, 
чтобы возложить ответ-
ственность за неадекват-
ное поведение бродячих 
собак на муниципальные 
органы власти. В конце 
концов было принято 
решение отдать все на 
откуп регионов.

	■ Анна 
МОГИЛЬНЕР

	■ Андрей 
БЕЛИКОВ

	■ Зимой бродячим животным особенно тяжело 
выживать

Это уже не в нашей компетентности, и полиция не долж-
на нам перенаправлять эти заявления. Но, к сожалению, 
перенаправляют. Если животное бездомное, то им должна 
заниматься служба по отлову животных, а если домашнее, 
то полученное заявление мы направляем в комитет по 

ветеринарии при правительстве Ка-
лужской области. Так что ответ о при-
нятых мерах граждане должны полу-
чать из данного ведомства, —  пояснил 
председатель обнинской администра-
тивной комиссии Владимир Лысак.

По его информации, в среднем 
в Обнинске ежемесячно пишут по 
одной-две такие жалобы. То есть в год 
собаки кусают жителей наукограда 
примерно от 15 до 20 раз. Сколько из 
них бездомных, а сколько домашних, 
неизвестно. Такую статистику никто 
не ведет.

А АДМИНИСТРАТИВНАЯ КОМИССИЯ ССЫЛАЕТСЯ 
НА КОМИТЕТ ПО ВЕТЕРИНАРИИ

Связались мы и с областным комитетом по ветеринарии. 
Начальник отдела госветнадзора Надежда Серегина сооб-
щила, что с августа текущего года функция по возбуждению 
административных дел в случае укуса собак возложена 
на их ведомство. Вот только возбудить они его могут, если 
к ним направлен полный пакет документов —  со всеми 
данными владельца собаки, а не только одно заявление 
пострадавшего.

— Мы не обладаем полномочиями по проведению 
оперативно- розыскных мероприятий, этим должны за-
ниматься полиция. Ведь необходимо установить субъект 
и объект правонарушения, —  уточнила Надежда Ивановна.

Выходит, мы опять вернулись к тому, с чего начинали —  
к полиции. Но там четко сказали, что направляют заявления 
граждан в административную комиссию. Вот и получается 
замкнутый круг. Пострадавший приходит в одну инстан-

цию, его отправляют в другую, потом 
в третью, а толку никакого. Ведь если 
полиция этим вопросом не занимает-
ся, то и установить хозяина владельца 
собаки некому. А значит и наказывать 
тоже некого. Почему бы при такой 
безнаказанности не выпустить бой-
цового песика на самовыгул? Что, 
собственно говоря, многие и делают.

Мы поинтересовались у Надежды 
Серёгиной, скольких нерадивых вла-
дельцев собак оштрафовали за три 
последних месяца. Оказалось, что ни 
одного. То есть заявления люди пишут, 
но на этом все и заканчивается.

А между тем, как сообщила Надежда Ивановна, нару-
шение требования законодательства в области обраще-
ния с животными, повлекшее причинение вреда жизни 
и здоровью граждан или их имуществу влечет наложение 
административного штрафа: на граждан —  в размере от 
10 до 30 тысяч руб лей, на должностных лиц —  от 50 до 
100 тысяч, на юридических лиц —  от 100 до 200 тысяч.

Если пострадавшим от собаки повезет собрать полный 
пакет документов, подтверждающих наличие у живот-
ного хозяина и добиться, чтобы на него  все-таки завели 
административное дело, то в дальнейшем они могут по-
дать на него в суд и потребовать возмещения моральных 
и физических страданий.

И ведь как теперь объяснить этим двум пострадавшим 
в Калуге детям, что собака —  друг человека? Как вернуть 
им веру в этого друга? Теперь это будет сделать очень 
сложно. А все потому что некоторым людям категорически 
нельзя заводить животных. И жаль, что нельзя принять 
соответствующий закон.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Надежда 
СЕРЕГИНА

	■ Владимир 
ЛЫСАК

	■ Водитель такси Шокиржон Рахматов стал 
единственным, кто бросился на помощь девочке, 
которую рвала собака
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И вот на днях калужскими и обнин-
скими властями было принято решение 
переселить Государственное автономное 
профессиональное образовательное 
учреждение Калужской области «Меди-
цинский техникум» из комнат в общежи-
тии на проспекте Ленина, 75-А в здание 
на Гурьянова, 19, где раньше располагал-
ся детский сад, а нынче разместилась об-
нинская Торгово- промышленная палата.

ПРЕЗИДЕНТ ТОРГОВО-
ПРОМЫШЛЕННОЙ ПАЛАТЫ ИЗВЕСТИЕ 

О ПЕРЕЕЗДЕ ПРИНЯЛ СТОИЧЕСКИ

Решение о  переезде стало неожи-
данностью для президента обнинской 
Торгово- промышленной палаты, у которой 
договор на аренду этого помещения до 
середины 2025 года. В ремонт помещений 
было вложено немало сил и средств.

Однако президент ТПП Вячеслав НА-
РУКОВ, узнавший о  грядущем пере-
езде буквально за час до появления 
в его кабинете журналистов, известие 
принял стоически и с полной уверен-
ностью в  том, что на улице Торгово- 
промышленная палата не останется.

Приехавший 14  ноября с  рабочим 
визитом в Обнинск министр здравоох-
ранения Калужской области Константин 
ПАХОМЕНКО обсудил вопрос переезда 
Обнинского медтехникума в здание на 
Гурьянова, 19 с главой администрации 
города Татьяной ЛЕОНОВОЙ и руководи-
телем техникума Людмилой СЕРГЕЕВОЙ.

ПРЕЗИДЕНТ РФ ПОРУЧИЛ УВЕЛИЧИТЬ 
ЧИСЛО БЮДЖЕТНЫХ СТУДЕНТОВ 

НА 30 ПРОЦЕНТОВ

Константин Пахоменко сообщил, 
что калужский Минздрав задал-
ся вопросом расширения среднего- 
профессионального образования. Такие 
задачи ставит и Президент, и государство. 
В связи с этим планируется увеличение 
числа студентов Обнинского медтехни-
кума.

Сегодня на двух отделениях техникума 
(лабораторная диагностика и сестрин-
ское дело) учится 316 студентов. На 1 
курсе 56 бюджетников и 26 платных сту-
дентов. Чтобы стать медсестрой на плат-
ной основе, нужно заплатить 80 тысяч 
руб лей в год. Понятно, что отдав за свое 
образование почти полмиллиона, буду-
щая медсестра вряд ли пойдет работать 
за копейки в калужские государственные 
учреждения.

Но все не так печально, есть поручение 
Президента РФ ежегодно на 30 процен-
тов увеличивать количество бюджетни-
ков. Переезд в новое здание позволит 
увеличить число студентов- медиков.

— По нормативам на одного врача 
должно приходиться как минимум 2–3 
медсестры. А у нас в некоторых районах 
медсестер даже меньше, чем специ-
алистов с высшим образованием. На-
ших студентов сразу забирают в Москву 
и Московскую область. Дефицит кадров 
огромный. Но и потенциал у нас есть 
и у техникума тоже. Нужно только соз-
дать условия для обучения большего 
количества студентов, —  считает Кон-
стантин Пахоменко на рабочей встре-
че в Обнинске. —  Для обучения вместо 
арендованных помещений планируется 
переезд в здание на улице Гурьянова, 19 
с нормальными аудиториями, где соб-
ственником является муниципалитет.

ЗДАНИЮ ВЕРНУТ ДУХ СТУДЕНЧЕСТВА

— Узкие коридоры и маленькие поме-
щения подойдут для обучения несколь-
ких сот студентов? —  задали вопрос ми-
нистру журналисты.

— Можно, конечно, остаться в общежи-
тии, —  сострила Татьяна Леонова.

— Никто не говорит, что студентов по-
местят в то, что есть. Будет реконструк-
ция, подготовим проектно- сметную до-
кументацию. Понятно, что будут сюда 
деньги вкладываться.

— Помещению нужна новая жизнь, 
новая энергетика. Тут прекрасная терри-

тория, есть возможность развития, —  за-
верила Татьяна Леонова. —  Здание мо-
дульное, изначально построенное под 
большие помещения. Практически все 
обнинские вузы в разные времена ис-
пользовали это здание для обучения. Мы 
возвращаем ему дух студенчества.

Переезд планируется на начало сле-
дующего года, чтобы хозяйка медтехни-
кума Людмила Сергеева понимала, как 
дальше будет развиваться и работать 
здание.

А арендаторам этих помещений пред-
ложат другое место. Торговой палате 
предложат кабинеты в Доме ученых или 
площади в Центре городского развития.

К ЮБИЛЕЮ С СОБСТВЕННЫМ 
ЗДАНИЕМ!

Идея создания медицинского училища 
возникла в начале 60-х годов прошлого 
века в связи со строительством в Обнин-
ске НИИ медицинской радиологии.

Инициатором создания МУ был пер-
вый директор ИМР академик Г. А. Зедге-
нидзе, благодаря ходатайству которого 
25  октября 1966  года издан приказ 
Минздрава СССР и решение Президиума 
АМН СССР об учреждении медицинского 
училища при НИИМР АМН СССР.

За прошедшие годы изстен Меди-
цинского техникума вышло около 5000 
квалифицированных медсестёр и лабо-
рантов.

— Нам нужно, чтобы не уезжали под-
готовленные в  Обнинске медкадры, 
а наоборот приезжали учиться и в го-
роде оставались. У нас есть и КБ № 8, 
и МРНЦ им. А. Ф. Цыба, а также большое 
количество частных клиник. Для нас по-
нятно, если дети уедут учиться в Москву 
и Московскую область, то вероятность, 
что они вернутся сюда средним мед-
персоналом почти нулевая, —  сказала 
Татьяна Леонова. —  Нам нужно бы-
строе решение. Строительство нового 
здания, как планировалось на улице 
Пирогова —  очень долгий процесс. По-
этому решили быстро приспосабливать 
те помещения, которые есть, а также 
ремонтировать новые и  постепенно 
перевести весь техникум. Так мы за-
кроем проблему отсутствия у технику-
ма своего помещения, —  отметила глава 
Татьяна Леонова.

А это значит, что встретить свой 60-лет-
ний юбилей техникум сможет в новых 
аудиториях.

Долгие годы подготовка 
среднего медицинского 
персонала в Обнинске 

велась в предельно спартан-
ских условиях. В последние 
десятилетия будущие медсе-
стры и лаборанты обучались 
в здании общежития. В свете 
постоянной нехватки медиков 
эта ситуация не могла оставать-
ся приемлемой.

РАЗВИТИЕ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

НОВАЯ ЖИЗНЬ ОБНИНСКОГО НОВАЯ ЖИЗНЬ ОБНИНСКОГО 
МЕДИЦИНСКОГО ТЕХНИКУМА МЕДИЦИНСКОГО ТЕХНИКУМА 
НАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯНАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯ

ДОМОВОЙ ПРИЕДЕТ 
В НАУКОГРАД

БОЛЬШЕГРУЗАМ 
ЗАКРЫЛИ ВЪЕЗД 
В ОБНИНСК ЗНАКАМИ

В Обнинске пройдет финал творческого мо-
лодежного проекта «Энергия улиц». Уже в это 
воскресенье, 19 ноября, на сцену Городского 
дворца культуры при поддержке SINTEC Group 
выйдут 25 солистов и коллективов побороться 
за главный приз.

Зрителей ждет звездное жюри, розыгрыши 
призов и невероятные номера от талантливых 
участников. Специальный гость гала-концерта —  
актёр театра и кино Сергей Чирков, известный по 
фильму «Домовой». Начало в 16:00.

В связи с тем, что Пяткинский проезд откроют 
для транспорта лишь в начале декабря, так как 
бетону, которым ремонтировали дорогу у ж/д 
переезда, нужно 28 суток, чтобы набрать проч-
ность, то большегрузы ринулись через город. Это 
вызвало серьезное недовольство горожан.

Чтобы сохранить дороги, через город сейчас 
пропускают машины грузоподъемностью до 
13 тонн. Для большегрузов перекрыли основные 
въезды в город. Соответствующие знаки появи-
лись на Северном въезде, проспектах Маркса 
и Ленина и улице Борисоглебской.

«За прошедшую неделю в отношении водите-
лей грузовиков, нарушивших запрет, сотрудника-
ми автоинспекции было составлено 44 протокола 
об административных нарушениях», —  сообщил 
начальник отдела организации дорожного дви-
жения Дмитрий Кукецяк.
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НОВОСТИ

ТРАГЕДИЯ

«ЛЕГКОВУШКА БУКВАЛЬНО 
НЕСЛАСЬ»

Напомним, что тогда за рулем сидела 
девушка по имени Анна Лекарева. И, как 
рассказали родные погибших в этой ава-
рии, она на тот момент являлась сотруд-
ницей полиции.

Из МЧС наши журналисты получили 
официальную информацию о ДТП, а уже 
подробности узнали от родных. Ино-
марка «Ауди», в салоне которой находи-
лось четверо молодых людей, врезалась 
в грузовик МАН, двигавшийся с неболь-
шой скоростью в правом ряду. Со слов 
водителя грузовика, его машина была 
гружёная и в горку ехала со скоростью 
около 60 километров в час. Однако, как 
он отметил, легковая машина буквально 
неслась по трассе и врезалась в МАН 
с  такой силой, что грузовик проехал 

вперёд. Сидевшая впереди пассажирка 
погибла на месте, а находившийся за ней 
во втором ряду молодой человек —  Иван 
Петрушин —  получил серьезные травмы 
и скончался после 15 дней комы.

Тогда к нам в редакцию обратились 
мама Ивана —  Светлана Петрушина и его 
вдова Елена. Женщины высказали свои 
опасения по поводу того, что виновница 
ДТП может уйти от ответственности. Соб-
ственно говоря, именно по этой причине 
они решили предать эту историю широ-
кой огласке.

Кстати, Елена тоже в тот вечер нахо-
дилась в данной машине —  она и есть 
тот самый третий пассажир. Но ей круп-
но повезло остаться невредимой, иначе 
их с Иваном маленькую дочурку могла 
постичь участь круглой сироты. Кстати, 
у первой погибшей остались четверо 
детей.

Елена рассказала, что Лекарева скры-
лась с места ДТП, как только поняла, что 
ее знакомая погибла. Такую же инфор-
мацию нам предоставили тогда и сотруд-
ники МЧС, которые в ту ночь прибыли 
на место ДТП и оказывали там помощь. 
В каком состоянии находилась автоледи, 
неизвестно, так как по прибытии сотруд-
ников ГИБДД, ее уже не было на месте. 
Но Светлану Петрушину потрясло то, что 
девушка не стала оказывать помощь по-
страдавшим, а убежала, опасаясь, что 
останется без работы.

— Она должна была помочь как чело-
век, а не думать о том, что ее из полиции 
выгонят, —  сокрушалась Светлана Нико-
лаевна.

РОДИТЕЛИ НАМЕРЕНЫ ДОБИВАТЬСЯ, 
ЧТОБЫ ВИНОВНИЦУ ДТП СНОВА 

ОТПРАВИЛИ В КОЛОНИЮ

Родители Ивана долго добивались того, 
чтобы Лекарева была строго наказана. 
В августе прошлого года состоялся суд, 
который и приговорил автоледи к 9 го-
дам колонии общего режима. Под стражу 
ее заключили прямо в зале суда, после 
вынесения приговора. Однако несколь-
ко дней назад пострадавшая сторона 
узнала, что Свердловский районный суд 
города Костромы вынес Постановление 
о предоставлении Анне Лекаревой от-
срочки отбывания наказания до дости-
жения ее ребенком 14-летнего возраста.

— Она уже гуляет по Малоярославцу, 
а мы просто в шоке. Как такое возмож-
но? Отняты две жизни, а человек на сво-
боде! —  возмущается мама погибшего 
Ивана Петрушина.

Светлана Николаевна рассказала нам, 
что у Анны действительно имеется мало-
летний ребенок, но о нем ли идет речь 
в данной ситуации? По неофициальным 
данным, девушка стала мамой во второй 
раз —  уже в колонии. А закон в таких си-
туациях делает женщинам поблажки.

Супруги Петрушины сейчас пребыва-
ют в недоумении и намерены добивать-
ся того, чтобы Лекареву снова отправили 
в колонию. Они уже направили соответ-
ствующую жалобу в судебную коллегию 
Костромы и ждут ответ. А мы продолжаем 
следить за развитием ситуации.

История с трагическим 
ДТП, случившемся 
в ночь с 30 октября 

на 1 ноября 2021 года на 
117 километре Киевской 
трассы, получила свое не-
ожиданное продолжение. 
На днях стало известно, что 
осужденная в прошлом году 
на 9 лет колонии автоледи, 
по вине которой погибли два 
человека, вернулась домой.

АВТОЛЕДИ, ПО ВИНЕ КОТОРОЙ ПОГИБЛИ ДВОЕ,АВТОЛЕДИ, ПО ВИНЕ КОТОРОЙ ПОГИБЛИ ДВОЕ,

УЖЕ НА СВОБОДЕУЖЕ НА СВОБОДЕ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Родные Ивана Петрушина рассказывают, как и почему он скончался

	■ Перед началом заседания 
суда в Малоярославце, который 
приговорил автоледи к 9 годам 
колонии

В ОБНИНСКЕ 
ЗАМЕНЯТ ЧЕТЫРЕ 
ОСТАНОВОЧНЫХ 
ПАВИЛЬОНА

НА 51 МЕСТ НАХОДИТСЯ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
В РЕЙТИНГЕ РЕГИОНОВ 
ПО ИПОТЕЧНЫМ 
ПЛАТЕЖАМ

В Обнинске заменят четыре остановочных 
павильона, включая тот, что пострадал при ДТП. 
Напомним, что 12 ноября автоледи, перепутав 
педали, протаранила металлическую конструкцию 
на остановке «Поликлиника».

На этой неделе сотрудники «Коммунального хо-
зяйства» начали демонтаж старых павильонов на 
двух остановках по проспекту Ленина, напротив 
поликлиники. В ближайшее время запланированы 
работы на остановке «Универмаг».

После демонтажа начнется установка новых 
павильонов. Работу планируется выполнить до 
конца текущей недели.

51 место из 85 занимает Калужская область 
в рейтинг регионов по ипотечным платежам. Как 
сообщает РИА Новости, в Калужской области 
отношение между ежемесячным платежом по 
ипотеке и средней зарплатой составляет 53,3%. 
Средний срок кредита в 3,8 млн. руб лей —  298 
месяцев или 24 года и 8 месяцев.

Для сравнения по России, отношение —  43,8% 
и 3,9 млн. руб лей на 296 месяцев. В лидерах 
рейтинга —  Магаданская область, где средняя 
зарплата почти в 4 раза превышает средний 
ежемесячный платеж —  25,5% и 4,3 млн. на 274 
месяца. Хуже всего в Калмыкии, где почти вся 
зарплата уходит на ежемесячный платеж —  92,7% 
и 4,5 млн. руб лей на 307 месяцев.



№ 43 (1477), 16 ноября 2023 г.16 ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВАС ЗАЛИВАЮТ?

Как он рассказал, 
алгоритм действий 
простой: пострадав-
шие жильцы должны 
обратиться в управ-
ляющую компанию, 
либо в свою экс-
плуатационную 
организацию (УК, 
ТСЖ) с просьбой 
выдать акт о зали-
ве, в котором будут 
указаны причина за-
топления квартиры 

и виновная сторона. Как правило, через 
10 дней, когда все подсохнет, предста-
вители управляющей компании должны 
снова приехать на место и составить уже 
второй акт, в котором будет указан объем 
нанесенного ущерба.

Виновниками нередко оказываютсяне 
только соседи пострадавшего жильца, но 
и управляющие организации, которые 
неправильно эксплуатировали общедо-
мовое имущество.

— Через 10 дней следы промочек видно 
уже четко: обои начинают отходить от 
стены, мебель расклеивается, ламинат 
поднимается. Поэтому дается такой срок, —  
пояснил Владимир Петрович.

Затем пострадавший должен вызвать на 
место независимого эксперта из лицензи-
рованной организации, который проводит 
обследование поврежденного помещения 
и оценивает сумму нанесенного ущерба. 
И, уже имея на руках все необходимые 
документы, пострадавший может догово-
риться с виновником о добровольном воз-
мещении ущерба. Если консенсус не будет 
найден, то жилец может обратиться в суд.

ЖИТЕЛЯМ ПРЕДЛАГАЮТ ЗАКЛЮЧИТЬ 
СОГЛАШЕНИЕ

Владимир Петрович проинформировал, 
что заливы в целом по всему жилому фон-
ду в среднем случаются 2–3 раза в месяц. 
Ответственными за это в равной степени 
бывают как жильцы, так и управляющие 
компании. Во втором случае, как правило, 
эти аварии происходят либо из-за про-
течек кровель, либо по причине засоров 
внутридомовых канализационных стояков.

— Если виноватой оказывается наша 
управляющая компания, то мы произво-
дим оценку ущерба и предлагаем людям 
заключить соглашение о его возмещении 
нами в добровольном порядке. В зависи-
мости от суммы это может быть единора-
зовая выплата, либо несколько выплат. 
Если жильцы с нам не соглашаются, то 
разбирательство далее продолжается в су-
дебном порядке, —  рассказал Владимир 
Демченко.

Разумеется, и изношенные коммуни-
кации в этом случае УК должна заменить 
или отремонтировать. В АО «Быт- Сервис» 
стараются такую работу проводить опе-
ративно, дабы не допустить повторного 
залива.

КОГДА ВИНОВАТ ПОДРЯДЧИК, 
А ВРЕМЕНИ У УК НЕТ

К сожалению, в практике Владимира 
Петровича были случаи, когда заливы 
крыш в Обнинске происходили по вине 
подрядчика, ранее проводившего в доме 
работы по капитальному ремонту. Так, дол-
го УК мучилась с домом 2/4 по проспекту 
Ленина, где несколько лет назад был про-
веден некачественный капремонт кровли.

— Срок следующего капремонта там 
еще не подошел, но крыша была в та-
ком состоянии, что мы вынуждены были 
инициировать его проведение раньше 
времени. И вот недавно эти работы были 
закончены. Ждать было нельзя, так как 
там не мягкая кровля, где три-четыре 
квадратных метра заклеили и достигли 
нужного результата. Скатная жестяная 
крыша требует более серьезного 
ремонта, —  рассказал Владимир 
Демченко.

По признанию Владимира Петровича, 
подрядчики, выполняющие работы по 
капремонту, довольно часто допуска-
ют нарушения в ходе работ на кровлях 
и инженерных коммуникациях. И неред-
ко исправлять эти «косяки» приходится 
управляющим компаниям. Позже, конечно, 
УК взыскивает эти средства с нерадивых 
подрядных организаций, но на это уходит 
очень много времени. А жильцам необ-
ходимо ежедневно пользоваться водой, 
электричеством и другими ресурсами. 
Ждать они не могут, поэтому на помощь 
приходит УК.

НОВОСТИ

Многие жильцы до сих 
пор не знают, что им де-
лать, если их сверху за-

ливают. Куда обращаться, кого 
вызывать и с кого требовать 
компенсацию за нанесенный 
квартире ущерб? Об этом мы 
побеседовали с генеральным 
директором АО «Быт- Сервис» 
Владимиром Демченко.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Если вас заливает сверху, то во из-
бежание возникновения короткого 
замыкания не следует пользоваться 
электроприборами. Можно и само-
стоятельно провести фото- или ви-
деосъёмку повреждений. Следует знать, 
что акт о причинении ущерба имуществу 
потребителя, содержащий описание на-
несенного вреда и обстоятельств, при 
которых он был причинён, должен быть 
составлен в 2-х экземплярах и не позднее 
12 часов с момента обращения в УК. Под-
писывается он всеми присутствующими 
при осмотре пострадавшего помещения. 
Один экземпляр получает пострадавшая 
сторона, другой остаётся у исполнителя —  
в обслуживающей жилищной организации.
Важно: при невозможности подписания 
акта потребителем, в том числе, по при-
чине его отсутствия в занимаемом поме-
щении, акт должен быть подписан, помимо 
исполнителя, двумя незаинтересованными 
лицами.

УК АО «БЫТ-СЕРВИС» ДОБИЛАСЬ УК АО «БЫТ-СЕРВИС» ДОБИЛАСЬ 
ПОВТОРНОГО КАПРЕМОНТА ПОВТОРНОГО КАПРЕМОНТА 
КРЫШИ В ДОМЕ НА ЛЕНИНАКРЫШИ В ДОМЕ НА ЛЕНИНА

	■ Тот самый дом на проспекте 
Ленина, где подрядчик 
некачественно отремонтировал 
крышу

	■ Потоп в одной из обнинских квартир

	■ Владимир 
ДЕМЧЕНКО

	■ Сейчас самая распространенная  
причина заливов квартир —
протечки крыш

ТВОРЧЕСКИЕ 
ОБНИНЦЫ ПОМОГЛИ 
«НОВОМУ КОВЧЕГУ»

186 МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМОВ КАПИТАЛЬНО 
ОТРЕМОНТИРУЮТ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
В 2024 ГОДУ

От широты души.
Около 200 собак и 60 кошек проживает сейчас 

в обнинском «Новом ковчеге». Неравнодушные 
горожане регулярно помогают приюту для жи-
вотных.

В минувшие выходные сотрудники и учени-
ки «Не школы барабанов и гитары» большой 
компанией навестили постояльцев ковчега. Они 
привезли корма, игрушки для животных, погуляли 
с собаками и здорово провели время.

186 многоквартирных домов запланированы 
на капремонт в 2024 году. Их общая площадь 
454 тысячи «квадратов». На модернизацию жи-
лищного фонда направят 1,5 млрд. руб лей.

В 15 многоэтажках заменят 46 лифтов. А также 
отремонтируют:

 114 крыш
 18 фасадов
 46 внутридомовых инженерных систем.
Как сообщил министр строительства и ЖКХ 

региона Вячеслав Лежнин, благодаря капиталь-
ному ремонту условия проживания будут улуч-
шены более чем для 18 тысяч человек.
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19 ноября в 16:00 

за главный приз в Финале Проекта «Энергия улиц» будут бороться 25 со-
листов и коллективов. Звёздное жюри. Специальный гость —  актёр театра 
и кино Сергей Чирков. Для зрителей мы приготовили розыгрыш сертифика-
тов и призов от партнеров проекта, а также 1000 руб лей одному счастлив-
чику! Узнай первым, кто победит! 12+

25 ноября в 12:00 

I городской открытый фестиваль- конкурс хореографического искусства для 
детей «Манюня». 0+ Вход свободный. +

26 ноября в 18:00 

Классика, не устаревающая, и по сей день —  комедия «Особенности нацио-
нальной женитьбы». 12+

29 ноября в 19:00 

П. И. Чайковский. Балет «Спящая красавица». 6+

2 декабря в 19:00 

Вадим Самойлов. Агата Кристи. Новое, хиты. 12+

3 декабря в 18:00 

Валерий Сюткин & Light Jazz.12+

6 декабря в 19:00 

спектакль «Поздняя любовь». В ролях: Л. Каневский, К. Новикова, Д. Спива-
ковский. 12+

10 декабря в 18:00 

Чиж & C°. 18+

12 декабря в 19:00 

мастера Московской Сцены в комедийной драме памяти Фаины Раневской 
«Одинокая насмешница». Смешная и грустная история в двух частях. 16+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ПРИНИМАЕМ КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ НА ПРОВЕДЕНИЕ
НОВОГОДНИХ УТРЕННИКОВ В «АЛЫХ ПАРУСАХ»  

(УЛ. ГАГАРИНА,33). ТЕЛЕФОН 393-99-31.

МП «Дом учёных» приглашает:
КОНЦЕРТ ИЕРОМОНАХА ФОТИЯ ПЕРЕНОСИТСЯ С 26 НОЯБРЯ 

2023 Г. НА 14 ЯНВАРЯ 2024 Г.
19 ноября 

RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые рок-хиты на виолончелях». Начало 
18.00 6+
21 ноября 

Лекция совместно с городским отделением Российского Общества Знание- 
«Страницы истории русского театра». Начало в 11.00 12+

24 ноября 
Концерт эстрадно- симфонического оркестра города Обнинска —  «10 лет 

вместе». Начало 19.00 6+
25 ноября 

Клавир-трио «Элегия» с программой «Испанское Каприччио». Начало 18.00 6+
28 ноября 

Лекция совместно с городским отделением Российского Общества Знания —  
«Маршал Великой Победы —  уроженец земли Калужской». Начало 11.00 12+

29 ноября 
При поддержке программы «Территория культуры Росатома»- спектакль 

«Новая квартира». Начало 18.00 12+
01 декабря 

Театр «Корона Русского Балета» —  Балет Ромео и Джульетта». Начало 18.00 6+
02 декабря 

Выставка фарфора. Мастер- класс над глазурной росписи. Начало 12.00–19.00 
12+

03 декабря 
Выставка фарфора. Мастер- класс над глазурной росписи. Начало 12.00–18.00 

12+
03 декабря 

Детское цирковое представление «Матроскины, Барбосики и компания». 
Начало 12.00 6+

09 декабря 
Концерт Народного артиста России Олега Погудина с программой 

«Избранное». Начало 18.00 12+
10 декабря 

При поддержке Президентского фонда культурных инициатив, «Территории 
культуры Росатома —  Всероссийский тур «Спасибо Земляки». Концерт группы 

«123 Полк» с программой «Время правды». Начало 18.00 12+
16 декабря 

Концерт –победитель спецконкурса «Единство в музыке» Президентского 
фонда культурных инициатив. Начало 16.00 6+

19 декабря 
Лекция совместно с городским отделением Российского Общества Знания —  

«Калужские следы Пиковой дамы». Начало 11.30 12+
23 декабря 

Русский классический театр балета. Балет «Щелкунчик» Начало 18.00 0+
30 декабря 

Детское цирковое представление —  «Цирк Деда Мороза». Начало 12.00 0+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90
Требуется уборщица, дворник. Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

АФИША

ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ 
В Г. ОБНИНСКЕ С 16 ПО 30 НОЯБРЯ 2023 ГОДАВ Г. ОБНИНСКЕ С 16 ПО 30 НОЯБРЯ 2023 ГОДА

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА,  
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

19 ноября 15:00 Встреча с калужским писателем А. Ю. Убогим. 
Андрей Юрьевич Убогий —  член союза писателей, потомственный 
врач, хирург уролог высшей категории, прозаик, драматург, лите-
ратуровед (16+)

22 ноября 17:30 Лекторий «Поговорим на медицинские темы». 
Лекция медицинского центра реабилитации (16+)

24 ноября 18:00 Виртуальный концертный зал. К 125-летию 
основания В. И. Немировичем- Данченко и К. С. Станиславским 
Московского художественного общедоступного театра Спектакль 
«Чрево» МХАТ им. Чехова 2022 год. 60 мин (18+)

26 ноября 14:00 Мастер- класс по каллиграфии «Русское пись-
мо». Мастер- класс по шрифту в стиле славянской вязи (12+)

28 ноября 14:00 «Юбилеи, юбилеи…» К юбилею эстрадного 
певца Петра Лещенко. Литературно- музыкальный вечер (18+)

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,  
ПР. МАРКСА, 49

28 ноября 11:00 День матери в России «Образ матери в лите-
ратуре и живописи» Тематическая беседа (12+)

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА,  
ПР. ЛЕНИНА, 128

25 ноября 12:00 Субботний лекторий. Лекция, посвященная 
русскому драматургу Н. Я. Соловьеву (12+). Вход свободный

14 сентября по 26 ноября. Выставка живописи «Портрет» из 
фондов музея

17 сентября по 3 декабря. Выставка, посвящённая 80-й годов-
щине освобождения Калужской земли от немецко- фашистских 
захватчиков, «Щит Родины»

Каждый вторник и четверг с 14:00–16:00 Экскурсия по экс-
позиции «Музей истории комсомола» (место проведения —  Музей 
истории комсомола, ул. Энгельса, 2а)

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 2 ИМЕНИ НИКОЛАЯ 
МЕТНЕРА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 22

17 ноября 18:00 Концерт оркестрового отделения, посвящён-
ный Году наставника и педагога (6+). Вход свободный

21 ноября 18:00 К 10-летию коллектива! Концерт фортепиан-
ного ансамбля «Alla breve» (6+). Вход свободный

24 ноября 18:00 Концерт, учащихся и преподавателей, посвя-
щённый Дню матери (6+). Вход свободный

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 1,  
УЛ. МАРШАЛА ЖУКОВА, 8

24 ноября 18:30. Концерт, посвящённый Дню Матери «Музы-
кальная семья» (6+). Вход свободный

ГДК, ПР. ЛЕНИНА, 126

16 ноября 11:00 Отборочный тур фестиваля «Дельфийские 
игры» (6+). Вход свободный

25  ноября 12:00 День матери. I  Городской открытый 
фестиваль- конкурс хореографического искусства для детей от 4 
до 10 лет «Манюня» (0+). Вход по пригласительным билетам

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

17 ноября 18:00 «Споёте, друзья!». Концерт с участием ансам-
бля русской народной песни «Калинушка». Ведущий Рыскин В. В.

24 ноября 18:00 Праздничный вечер, посвящённый Дню 
Матери. Концерт с участием Лауреата областных, Всероссийских 
и Международных конкурсов, солиста хора «Партес» и оркестра 
русских народных инструментов имени А. А. Пожарского Ильи Те-
някова, концертмейстера Елены Камориной и ансамбля русских 
народных инструментов «Сувенир» МАУ «ДК ФЭИ», руководитель 
Владимир Синякин

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

18 ноября 17:00 Концерт Народного вокального коллектива 
«Вдохновение», посвященный композитору Никите Владимиро-
вичу Богословскому (6+). Вход свободный

26 ноября 17:00 Концерт народного коллектива русского ин-
струментального ансамбля «Сувенир» (6+). Вход свободный

ДОМ УЧЕНЫХ ПР. ЛЕНИНА, 129

28 ноября 11:00 Лекция совместно с городским отделением 
Российского Общества Знания —  «Маршал Великой Победы —  уро-
женец земли Калужской» (12+). Вход свободный

ГОРОДСКОЙ ПАРК

18 ноября 12:00 Детский праздник «Дедушкины радости « 
приуроченный ко дню рождения Деда мороза 6+ от Персонаж.40

18, 25 ноября 16:00–17:00 Танцы на открытом воздухе
26 ноября 12:00 Детский праздник «Мама, твоей улыбки нет 

роднее» приурочен ко Дню матери 6+ от Персонаж.40

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

С 16 по 19 ноября 2023 г. 4 тур Чемпионата России 2024 года 
среди мужских команд высшей лиги «Б». Место проведения —  
«СШОР по волейболу А. Савина», ул. Цветкова, 4

17 ноября 22:00 5 тур Ночной хоккейной лиги дивизиона 
«Лига Надежды». «Мастодонты» (Хвастовичи) —  «ХардСтрой» 
(Обнинск). Место проведения —  СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153

19 ноября 22:00 6 тур Ночной хоккейной лиги дивизиона 
«Лига Надежды». «Мастодонты» (Хвастовичи) —  «АСГ» (Мало-
ярославец). Место проведения —  СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153

22 ноября 22:00 6 тур Ночной хоккейной лиги дивизиона 
«Лига Надежды». «Патриот» (Обнинск) —  ХсМ «Атом» (Обнинск). 
Место проведения —  СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153

24 ноября 22:00 6 тур Ночной хоккейной лиги дивизиона 
«Лига Надежды». «ХардСтрой» (Обнинск) —  «Патриот» (Обнинск). 
Место проведения —  СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153

26 ноября 22:00 7 тур Ночной хоккейной лиги дивизиона 
«Лига Надежды». ХсМ «Атом» (Обнинск) —  «Мастодонты» (Хва-
стовичи). Место проведения —  СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153

29 ноября 22:00 7 тур Ночной хоккейной лиги дивизиона 
«Лига Надежды». «СТП Тим» (Обнинск) —  «Патриот» (Обнинск). 
Место проведения —  СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 16:00, Воскресенье 12:00
Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскресенье 14:00
Секция здоровья «Тай-чи». Пятница —  18:30. Запись по теле-

фону 8 48458 40270
Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 вторник месяца 11:00
Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 вторник месяца 12:00
Киноклуб. Первый четверг месяца 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись по телефону 

8 48458 40270
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  

№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 среда месяца 15:00
Клуб «Пушкинисты». Каждый последний четверг месяца 

15:00
Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота месяца 14:00
Клуб песни и романсов. Каждая суббота месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК
Клубное объединение северной ходьбы «Гармония». По-

недельник, среда 11:00
Клубное объединение северной ходьбы «Дорожки Гурья-

новского леса» (в Гурьяновском лесу). Суббота 08:30
Клубное объединение северной ходьбы «Шаг вперед» 

(в Белкинском парке). Воскресенье 09:00
ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ, ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Вторник 18:10–19:10, 
четверг 19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». Понедельник, четверг 
17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 18:00–20:00, пят-
ница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Вторник, четверг 
18:00–19:30

Вокальный коллектив «Романтика». Понедельник 18:30–20:00, 
вторник и среда 12:00–13:00 и 17:30–18:00, четверг 12:30–13:30 
и 18:30–19:00, пятница 13:00–13:30 и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». Понедельник, среда 
18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пятница 10:00–13:00
Клубное формирование «Здоровье». Понедельник, четверг 

10:30–11:30 и 12:00–13:00
Клубное оздоровительное формирование «Ивушка». Втор-

ник 17:20–18:00, суббота 10:00–11:00
Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». Вторник 12:00–

14:00
МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ, УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Вторник, пятница 18:00–
20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15
Студия художественного творчества. Вторник, среда 17:00–

19:00 и четверг 18:00–20:00
МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  

ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художественная вышивка». 
Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА,  
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. Вторник, четверг 
17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,  ПР. МАРКСА, 49
Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 вторник месяца 

11:00
СПОРТ

Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  справки по телефону 
8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ
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  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Реклама.
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ОБО ВСЕМ

Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер-теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер

общестроительных,
ремонтныхи отделочных

работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.
КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88
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В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.




